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CONSIGLIO COMUNALE 
8 settembre 2021 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Buonasera a tutti. 

Avviamo il Consiglio, chiedo al Segretario il Dottor Boldrini di verificare le presenze. 

Prego Dottor Boldrini. 

 

 
IL VICE SEGRETARIO GENERALE DOTT. BOLDRINI CRISTIANO, che assiste la seduta, 
effettua l’appello nominale, con il risultato che segue:  
 
 

n. 
d’ord. 

 
NOME E COGNOME  

 
Presente 

1 Palma Michele SI 

2 De Pasquale Francesco SI 

3 Andreazzoli Giuseppina NO 

4 Barattini Franco SI 

5 Barattini Luca NO 

6 Barilli Marco SI 

7 Bassani Cesare SI 

8 Benedini Dante NO 

9 Bernardi Massimiliano NO 

10 Bertocchi Barbara SI 

11 Bottici Cristiano NO 

12 Crudeli Roberta NO 

13 Dell’Amico Stefano SI 

14 Guadagni Gabriele NO 

15 Guerra Tiziana SI 

16 Lapucci Lorenzo NO 

17 Montesarchio Giovanni SI 

18 Paita Marzia Gemma NO 

19 Raffo Daria SI 

20 Raggi Daniele SI 

21 Rossi Francesca NO 

22 Serponi Elisa NO 

23 Spattini Nives SI 

24 Spediacci Gianenrico NO 

25 Vannucci Andrea NO 

       | Totale presenti: 12 

       | Totale assenti: 13 
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Il Vice Segretario Generale Dottor Boldrini 

Quindi abbiamo 12 presenti, non ci sarebbe il numero legale. 

 

Assessori  Presente Assente Assessori  Presente Assente 

 Bruschi Maurizio  Assente  Martinelli Matteo Presente  

 Galleni Anna Presente   Del Nero Daniele Presente  

 Forti Federica  Assente  Raggi Andrea Presente  

 Scaletti Sarah  Assente    

T O T A L I  

P R E S E N T I  04 A S S E N T I  04 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Non c’è il numero legale, quindi ai sensi dell’art. 52 del Regolamento Comunale … 

 

Entrano i consiglieri … 

 

Interventi fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Chiediamo al Segreterio Generale se l’appello può essere ripreso, perché io stavo per … 

Va bene visto che è modificata prima che proclamassi chiusa la seduta, chiedo al Segretario 

Generale di riverificare le presenze. 

Prego. 

 

Il Vice Segretario Generale Dottor Boldrini 

Allora, quindi rifaccio l’appello, l’appello completo diciamo della parte relativa all’opposizione. 

 

Il Vice Segretario procede all’appello nominale.  

 

n. 
d’ord. 

 
NOME E COGNOME  

 
Presente 

1 Palma Michele SI 

2 De Pasquale Francesco SI 

3 Andreazzoli Giuseppina SI 

4 Barattini Franco SI 

5 Barattini Luca SI 

6 Barilli Marco SI 

7 Bassani Cesare SI 

8 Benedini Dante NO 

9 Bernardi Massimiliano SI 

10 Bertocchi Barbara SI 

11 Bottici Cristiano SI 
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12 Crudeli Roberta NO 

13 Dell’Amico Stefano SI 

14 Guadagni Gabriele NO 

15 Guerra Tiziana SI 

16 Lapucci Lorenzo SI 

17 Montesarchio Giovanni SI 

18 Paita Marzia Gemma NO 

19 Raffo Daria SI 

20 Raggi Daniele SI 

21 Rossi Francesca NO 

22 Serponi Elisa NO 

23 Spattini Nives SI 

24 Spediacci Gianenrico SI 

25 Vannucci Andrea SI 

       | Totale presenti: 19 

       | Totale assenti: 6 

 

 

 

Il Vice Segretario Generale Dottor Boldrini 

17, corrisponde? 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene, quindi c’è il numero legale. 

Dichiariamo aperta e valida la seduta. 

Nominiamo gli scrutatori: Guerra, Barilli e Spediacci come scrutatori. 

 

 

 

 

SCRUTATORI; GUERRA; BARILLI; SPEDIACCI  



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale – 8 settembre 2021. 
 Pag. 5 

 

SOMMARIO DEI PUNTI ALL’ORDINE DEL GIORNO 

 

 

 PUNTO N° 1 ODG – APPROVAZIONE VERBALI DELLE SEDUTE PRECEDENTI 

(21.12.2020, 30.12.2020, 05.01.2021 E 27.01.2021). 

 

  PUNTO N° 2 ODG – COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE.  

 

 PUNTO N° 3 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO. 

 

 PUNTO N° 4 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO IN ORDINE ALLE 

DELIBERAZIONI ASSUNTE DALLA GIUNTA CON PRELEVAMENTO DAL FONDO DI 

RISERVA (ART. 166, COMMA 2, D.LGS. 267/2000): DELIBERAZIONI N. 191 DEL 

25.06.2021; N. 213 DEL 13.07.2021; N. 240 DEL 05.08.2021 E N. 256 DEL 18.08.2021.  

 

 PUNTO N° 5 ODG – COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTI DI COMMISSIONE.  

 

 PUNTO N° 6 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE PRECEDENTEMENTE 

PRESENTATE (ALLEGATO A).  

 

 PUNTO N° 7 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE, MOZIONI E ORDINI DEL 

GIORNO.  

 

 PUNTO N° 8 ODG – AFFIDAMENTO IN HOUSE A NAUSICAA S.P.A. DELLA GESTIONE 

MANUTENZIONE E ASSUNZIONE DEL RUOLO DI TERZO RESPONSABILE DEGLI 

IMPIANTI TERMICI E IDRAULICI COMUNALI, E APPROVAZIONE DELLO SCHEMA 

DI CONVENZIONE.  

 

 PUNTO N° 9 ODG – RICONOSCIMENTO DEL DEBITO FUORI BILANCIO EX ART. 

194, D.LGS  267/2000 SERVIZI PISCINE ANNO 2018 E CONTESTUALE VARIAZIONE 

DI BILANCIO.  

 

 PUNTO N° 10 ODG – RICONOSCIMENTO DELLA LEGITTIMITÀ’ DEL DEBITO FUORI 

BILANCIO EX ART. 194 TUEL, DI 874,25 EURO, DERIVANTE DAL DECRETO 

INGIUNTIVO PROVVISORIAMENTE ESECUTIVO N. 100/2021.  

 

 PUNTO N° 11 ODG – RICONOSCIMENTO EX ART. 194 D.LGS. 267/2000 DEL DEBITO 

FUORI BILANCIO DERIVANTE DALLA SENTENZA DEL TRIBUNALE DI MASSA N. 

141/2020 “F.T. CAVE SRL/COMUNE DI CARRARA.  

 

 PUNTO N° 12 ODG – RICONOSCIMENTO DELLA LEGITTIMITÀ’ DEL DEBITO FUORI 

BILANCIO EX ART. 194 TUEL, DI 2.653,87 EURO, DERIVANTE DAL DECRETO 

INGIUNTIVO PROVVISORIAMENTE ESECUTIVO N. 115/2021.  

 

 PUNTO N° 13 ODG – ACQUISIZIONE IMMOBILIARE DI UN LIMBO DI TERRENO 

ADIBITO AL PUBBLICO TRANSITO SITO IN LOCALITA’ MARINA DI CARRARA, VIA 

WERTER MUTTINI, IDENTIFICATO CATASTALMENTE AL FOGLIO 102 MAPPALI: 

412-413-414-448. ACQUISIZIONE AI SENSI L. 448/98 ART. 
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PUNTO N° 1 ODG – APPROVAZIONE VERBALI DELLE SEDUTE PRECEDENTI 

(21.12.2020, 30.12.2020, 05.01.2021 E 27.01.2021). 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Al primo punto dell’ordine del giorno abbiamo: “Approvazione verbali delle Sedute del 

Consiglio Comunale del 21.12.2020 – 30.12.2020 – 5 gennaio 2021 e 27 gennaio 2021”. 

I verbali vi sono stati inviati e quindi se non ci sono istanze di modifica di questi verbali li 

mettiamo in votazione in maniera aggregata, fermo restando che ovviamente chi era assente a 

quei Consigli Comunali verrà segnato in ogni caso come astenuto sulla votazione di quel verbale 

come abbiamo sempre fatto. 

Quindi chi è favorevole all’approvazione dei suddetti verbali alzi la mano. 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano della proposta di delibera relativa al 

punto n. 1.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 18 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? N. 2 astenuto (Consiglieri Barilli e Bernardi). 

18 voti favorevoli.  2 voti di astensione. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi 18 voti favorevoli e 2 astenuti, i consiglieri Barilli e Bernardi. 

Quindi i verbali sono approvati. 
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PUNTO N° 2 ODG – COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo al punto successivo, il punto 2 dell’ordine del giorno: “Comunicazioni del Presidente”. 

Ho da comunicarvi semplicemente che la consigliera Crudeli mi ha fatto sapere che 

probabilmente sarebbe arrivata in ritardo. 

Non ho altre comunicazioni da farvi. 
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PUNTO N° 3 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi se il signor Sindaco ha delle comunicazioni da fare? 

Il Sindaco non ha alcuna comunicazione. 
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PUNTO N° 4 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO IN ORDINE ALLE DELIBERAZIONI 

ASSUNTE DALLA GIUNTA CON PRELEVAMENTO DAL FONDO DI RISERVA (ART. 166, 

COMMA 2, D.LGS. 267/2000): DELIBERAZIONI N. 191 DEL 25.06.2021; N. 213 DEL 13.07.2021; 

N. 240 DEL 05.08.2021 E N. 256 DEL 18.08.2021.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Il Sindaco ha però da comunicare dei prelevamenti al Fondo di Riserva, prego signor Sindaco. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Sì, abbiamo dovuto ricorrere in diverse occasioni al prelevamento del Fondo di Riserva, in totale 

sono 4 delibere di: giugno, luglio e due di agosto. 

In particolare due prelevamenti sono relativi alla situazione particolare che si è venuta a creare 

quest’anno con le spiagge libere. Come sapete c’è un concessionario che è decaduto e quindi c’è 

in corso tutto un contenzioso, se così possiamo chiamare, relativo all’assegnazione di quella 

spiaggia. Siccome la stagione balneare si avvicinava abbiamo dovuto ricorrere al Fondo di 

Riserva perché ovviamente non era previsto di dover gestire questa spiaggia libera ulteriore, e 

quindi abbiamo attinto al Fondo di Riserva in data 25 giugno per 8.000 euro, e in data 5 agosto 

con 20.000 euro, proprio per gestire questa ulteriore spiaggia libera secondo i consueti canoni. 

Quindi insomma prevedere la realizzazione di stalli per la separazione a misura di diciamo 

distanziamento Covid, la sorveglianza, la pulizia e la possibilità di prenotare quindi con gli 

Steward e quindi questa è stata una … diciamo le prime due così possiamo dire i primi due 

motivi di attingimento al Fondo di Riserva. 

Altri 25.000 euro li abbiamo attinti in data 13 luglio per andare a diciamo intervenire sui 

trasferimenti dei Plessi Scolastici, e in particolare la Paradiso A per la quale sono previsti lavori 

di efficientemento energetico. Abbiamo dislocato gli alunni, o meglio verranno dislocati gli 

alunni in altre sedi della stessa scuola, in particolare alla Paradiso B, alla Buonarroti e così via, 

mentre le scuole di. Fossone c’è da fare tutta una serie di interventi sulla ex Scuola di Fossone 

per appunto trasferirli lì. Quindi questi 25.000 euro servono per tutte queste spese legate agli 

spostamenti, traslochi e così via.  Altri 30.000 euro li abbiamo impegnati recentemente, il 18 di 

agosto, per realizzare la cartellonistica culturale turistica, in particolare questi 30.000 euro sono 

appunto serviti per realizzare questi cartelloni, dopo una volta avuto il parere positivo della 

Sovraintendenza abbiamo potuto dare subito l’avvio alla loro realizzazione anche in vista di 

quello che sarà poi il “Forum Unesco”, che ospiteremo questo mese successivamente poi a 

“Con-vivere”, in modo tale da far trovare un elemento in più per i visitatori, per i turisti, sia in 

occasione di Con-vivere sia in occasione del Forum. 

Colgo l’occasione per ricordare che ci siamo candidati a diventare sub-coordinatori, perdonate la 

terminologia che magari non è correttissima, comunque sub-coordinatori de Cluster per la 

lavorazione artistica e artigianale, e questo ovviamente ci permetterà, se verrà colta la nostra 

candidatura, ci permetterà addirittura il prossimo anno di diventare coordinatori di tutto il 

Cluster, quindi insomma sarebbe un risultato veramente importante anche in vista della diciamo 

… chiamiamola pagella in qualche modo della verifica quadriennale dell’attività della città 

nell’ambito delle “città creative”. 

Quindi questi sono i prelevamenti che abbiamo effettuato dai Fondi di Riserva, proprio per 

andare incontro a quelle diciamo attività che in sede di Bilancio non potevano essere previste. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco. 

 

 
PUNTO N° 5 ODG – COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTI DI COMMISSIONE.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Ci sono comunicazioni da parte dei Presidenti di Commissione? 

Altrimenti non essendoci comunicazioni passiamo al punto successivo. 
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PUNTO N° 6 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE PRECEDENTEMENTE 

PRESENTATE (ALLEGATO A).  

 

PUNTO N° 7 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE, MOZIONI E ORDINI DEL 

GIORNO.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Dunque abbiamo ricevuto 6 interrogazioni scritte. 

La prima in ordine di protocollo è quella del consigliere Bernardi avente oggetto: “Richiesta di 

informazione abbandono del consigliere Lorenzo Lapucci da Forza Italia”. 

 

 

Interrogazione n. 1: 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Buonasera. 

Questa è un’interrogazione che poi chiarirà ovviamente per gli aspetti politici spero il consigliere 

Lapucci, e per gli aspetti ovviamente invece del Regolamento, il Segretario Generale facente 

funzioni. 

Facciamo un po' di cronistoria, che nel mese di agosto il giornale online “la voce Apuana” ha 

pubblicato l’intervista al consigliere comunale Lorenzo Lapucci, eletto nelle liste di Forza Italia 

a seguito delle dimissioni del candidato Sindaco Maurizio Lorenzoni. 

Che come riportava il virgolettato dell’intervista, e quindi le parole del consigliere Lapucci, 

dichiarava “ho scelto di non aderire alla candidatura di Simone Caffaz perché già in tempi non 

sospetti avevo preferito fare il mio percorso allontanandomi da Forza Italia. Pertanto penso sia 

coerente da parte mia continuare su quella linea e provare a fare qualcosa di autonomo”. 

Quindi un uscita ufficiale dalla dichiarazione del consigliere da Forza Italia, tant’è che il partito 

lo aveva già sfiduciato pubblicamente tramite il coordinatore comunale che sempre virgolettato 

continuava: “nello specifico mi riferisco ad una Lista Civica che possa allargare movimenti ed 

associazioni del territorio, che non si rivedo né nei partiti tradizionali né in quelli che in 

Consiglio Comunale si definiscono civici, che comunque hanno alle spalle esperienze di partito 

pluridecennali, una lista quindi di tipo trasversale”. 

Ciò detto e considerato che la materia relativa all’organizzazione dei Gruppi Consiliari, ai sensi 

dell’art. 38, comma 2 del Decreto Legislativo 18 dell’agosto 2000 n. 267, è disciplinata dal 

Regolamento sul Funzionamento del Consiglio Comunale nel quadro dei principi stabiliti dallo 

Statuto, nei quali è riconosciuto ai consiglieri comunali la piena autonomia funzionale e 

organizzativa. 

Che al capo 3° - Gruppi Consiliari - Art. 7 del Regolamento del Consiglio Comunale, è previsto 

il fatto che sono legittimi i mutamenti che possono sopravvenire all’interno delle forze politiche 

del Consiglio, che portino alla costituzione di nuovi Gruppi Consiliari, ovvero l’adesione a 

diversi Gruppi già esistenti. 

Che al punto 4 si prevede che il Gruppo Misto può essere costituito anche da un unico 

consigliere. 

Che al punto 8 si legge che i Gruppi Consiliari possono cambiare denominazione dandone 

comunicazione al Presidente del Consiglio con sottoscrizione da parte di chi aderisce al Gruppo 

stesso. 
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Che per i Gruppi unipersonali di cui al punto 2 il cambio di denominazione è consentito ove 

sussista almeno la corrispondenza ad una formazione politica, associazione, comitato, firmato, 

anche a livello locale per effetto di un apposito atto costitutivo. 

Che nel caso invece si intenda aderire ad un altro Gruppo già costituito, occorre dare 

comunicazione sottoscritta al Presidente del Consiglio, del Gruppo a cui si intende aderire. 

Ciò posto chiede: 

 Se il consigliere Lorenzo Lapucci abbia presentato formalmente le proprie intenzioni di 

abbandonare il Gruppo di Forza Italia come annunciato pubblicamente: 

 Se qualora avesse formalmente comunicato queste intenzioni, abbia altresì comunicato 

di aderire ad un Gruppo Consiliare seguendo la procedura prevista dal Regolamento, e 

a quale Gruppo? 

 O se avesse invece comunicato di formare un nuovo Gruppo Consiliare unipersonale? 

 E ancora sé a seguito dell’eventuale formazione di un Gruppo unipersonale avesse 

comunicato il cambiamento della denominazione con la corrispondenza di una nuova 

formazione politica, o associazione, o comitato, per effetto di un apposito atto 

costitutivo. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Le do io risposta. 

Ha citato correttamente gli atti quelli del Regolamento, che effettivamente prevede questo. 

In realtà il consigliere Lapucci, allora la risposta è no a tutte le domande, nel senso che non ho 

alcuna comunicazione ufficiale, di conseguenza diciamo tutte le domande che ha posto la 

risposta è no. In realtà credo che se interpreto correttamente il Regolamento il consigliere 

Lapucci non possa neanche volendo formare un Gruppo unipersonale, perché non era candidato 

Sindaco, ma nel caso volesse cambiare Gruppo dovrebbe aderire al Gruppo Misto. 

Però questa diciamo è una ipotesi, perché io non ho nulla di formalmente scritto riguardo le 

istanze del consigliere Lapucci sul cambio di Gruppo. 

Basta, quindi tutto qua … 

Se vuole può dire se è soddisfatto della risposta, altrimenti se tiene aperto il microfono … 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Sono soddisfatto … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Ok, possiamo attivargli il microfono … 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Sono soddisfatto per la parte regolamentare, però preferisco che il consigliere Lapucci ci dica 

cosa fa, perché è uscito da Forza Italia, non ha costituito un Gruppo Misto, ci dica che cosa fa, 

chi rappresenta e cosa è? C’è l’ho dica … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie. 

Se vuole riattivarsi il microfono la seconda interrogazione è sempre la sua, riguarda il 

“Sottopasso di Fossola”. 
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Interrogazione n. 2: 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Premesso che il sottopassa di Fossola è degradato e pericoloso, e spetterebbe appunto 

all’assessore alle Opere Pubbliche attivarsi, perché quei 250.000 euro previsti nel Piano 

Triennale per il 2021 siano effettivamente utilizzati, tanto che oggi risulta che i lavori previsti 

per il sottopasso non sono mai iniziati. 

Come al solito l’assessore Raggi è politicamente colpevole e responsabile dell’attuale situazione, 

anche perché nel 2019 aveva dichiarato, sue parole “stiamo predisponendo le pratiche per la 

richiesta di mutuo, in modo da avere a disposizione le risorse necessarie a realizzare i lavori”. 

Che il Settore Opere Pubbliche ad agosto 2020 aveva dovuto sciogliere alcune infiltrazioni ed 

erano subito scattate le indagini per un importo di 12.000 euro, al fine di individuare tutte le 

cause che generavano infiltrazioni nell’infrastruttura interessata, e di verificare la funzionalità 

della canalizzazione per l’allontanamento delle acque. 

Che tre mesi dopo, a novembre 2020, era stato predisposto perfino il divieto di transito in via 

Milazzo e il transito di via XX Settembre, per consentire l’esecuzione di lavori di scavo 

necessari alla manutenzione straordinaria del sottopasso. 

Ciò detto e considerato che addirittura a dicembre 2019 quando era stata approvato dalla Giunta 

il progetto definitivo di ristrutturazione del sottopasso e il sottopassaggio pedonale, che avrebbe 

dovuto permettere la riapertura per la sicurezza dei pedoni e in particolar modo per gli studenti. 

Che è più che mai ammissibile quindi che un amministratore si sia lasciato andare in false 

dichiarazioni, che hanno creato nei confronti dei cittadini residenti e degli studenti, una forte 

aspettativa che ha degenerato in un forte disagio a causa dei continui insabbiamenti del progetto. 

Che sono anni che sono stati stanziati fondi dall’amministrazione di cui Raggi fa parte, quindi è 

evidente che lui è responsabile per i ritardi accumulati, ritardi che incideranno negativamente 

sull’effettiva disponibilità del finanziamento, e quindi sull’entità dei lavori da eseguire. 

Visto che dal punto di vista prettamente tecnico l’intervento prevedeva la completa sostituzione 

dei vetri e dei profili di acciaio delle vetrate esterne, che dovevano essere sostituite con materiali 

specifici per renderle meno attaccabili da sporcizia e pioggia. 

Per quanto riguarda le strutture murarie queste avrebbero dovuto essere coperte da un 

rivestimento impermeabilizzante, previo risanamento del calcestruzzo degradato, per la 

pavimentazione in marmo era stato previsto un intervento di levigatura e lucidatura, compresa la 

pulizia accurata delle griglie e canalette esistenti per lo smaltimento delle acque piovane. 

Che il sottopasso è pericoloso in quanto non è stato nemmeno messo in sicurezza, a meno ché 

non si consideri quella specie di tavole di legno, appoggiate lì per impedire il passaggio che sono 

cadute dalle scale. 

 Chiedo di mettere immediatamente in sicurezza il sottopasso di Fossola perché 

pericoloso;  

 Le motivazioni per le quali non sono mai stati iniziati i lavori di ristrutturazione del 

sottopassaggio, vista la delibera del 2019 e le determinazioni successive, dato che tra 

l’altro sono disponibili 250.000 euro nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche per il 

2021. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 
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Se vuole rispondere l’assessore Raggi prego. 

 

Assessore Andrea Raggi 

Certamente, grazie Presidente. 

Diciamo che mi sembra che il consigliere Bernardi faccia un po' di confusione, ma supponendo 

che la confusione sia diciamo un errore di valutazione non un caso di pura malafede, perché 

nella premessa fa da proprio conto del lavoro svolto per portare avanti questo progetto, per poi 

chiedere che si faccia. 

È indubbio che vista la situazione precedente per tanti, tanti e tanti anni, ed era molto seria con 

delle infiltrazioni, è stato necessario come lui ricorda fare questo tipo di analisi che si sono svolte 

a novembre 2020. Quindi non è che stiamo parlando che i lavori sono fermi da chissà quando. 

Quindi in questo caso il lavoro è stato fatto, poi durante i lavori delle Commissioni, a cui 

chiaramente il consigliere Bernardi partecipa un po' poco, visto che viene dopo pochi minuti 

sparisce, e quindi magari gli rinfresco un po' la memoria, c’era stato richiesto un aggiornamento 

del progetto per un intervento sull’abbattimento delle barriere architettoniche, che è 

particolarmente critico su quel sottopasso, perché non ci sono mai stati degli interventi di 

abbattimento delle barriere, quindi c’era da fare delle scelte sui montascale o non montascale, 

oppure attraversamenti a raso per disabili e quant’altro. 

Quindi il progetto è ritornato agli Uffici ed è tuttora in fase di progettazione in attesa dei risultati 

delle verifiche. Ora le verifiche sono state fatte, è stata individuata una perdita della fognatura, la 

fognatura la ditta che ne è responsabile è intervenuta e quindi adesso si sta procedendo per la 

revisione del progetto.  

Chiaramente con i tempi dovuti, perché il Personale che si occupa della progettazione sempre 

uno è, visto che dal 2019 dei previsti 4 nuovi tecnici ancora non è arrivato nessuno, e quindi al 

momento certamente dei lavori so o più indietro di altri, però in questo mi fa piacere che venga 

dato conto del lavoro dell’Ufficio.  

Poi chiaro, il consigliere Bernardi purtroppo fa confusione dei ruoli e pensa che sia l’assessore a 

dover andare la con la cazzuola, come quando magari era lui assessore e dava le chiavi degli 

appartamenti delle case popolari alla gente, però non è mia abitudine andare a fare lavoro che 

devono fare gli Uffici, quindi qua spero che sia soddisfatto della risposta. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Raggi. 

Consigliere Bernardi può dire se è soddisfatto o meno della risposta. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Io ti ringrazio molto perché prenderai una bella querela e quindi ci rivedremo in Tribunale, 

intanto un’indagine per truffa c’è l’ha lei ai danni del Comune di Carrara, quindi … 

 

Interventi fuori microfono 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

… quindi è l’unico assessore che negli ultimi anni si è preso un’indagine per truffa dalla Guardia 

di Finanza, e poi ne riparleremo del suo caso. 

Sul sottopasso è inutile che lei dia colpa agli Uffici, dice “gli Uffici … la persona, c’è uno …”. Il 

politico è lei, il Responsabile è lei, le dichiarazioni le ha fatte lei sulla stampa, come sullo stadio, 
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come sui progetti, come in tutto quello che riguarda le Opere Pubbliche. Lei è il fallimento 

totale, totale di questa amministrazione, forse non ve ne rendete conto caro Sindaco, lo so che 

ride sotto la mascherina, ma c’è davvero da mettersi le mani sui capelli quando si parla di Opere 

Pubbliche con l’assessore Raggi. Ma non c’è né una che va al verso in questa città, non c’è né 

una che va al verso quando c’è di mezzo l’assessore Raggi. Ragazzi ma rendetevene conto di 

quello che state facendo. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Ricorderei a tutti di tenere la mascherina anche quando stiamo parlando, grazie, a proposito che 

è stata citata … 

Ci sono dopodiché due interrogazioni in ordine sempre di protocollo, che riguardano: “La Casa 

di Riposo del Regina Elena”, sono una del consigliere Spediacci e una del consigliere Bernardi. 

Poiché è il Vicesindaco Martinelli che si occupa nuovamente delle Partecipate, mi ha fatto 

sapere che sarebbe arrivato un po' più tardi, io direi di trattare intanto le altre e magari nel 

frattempo arriva il Vicesindaco. 

Quindi passerei ad un'altra interrogazione di Bernardi. 

 

 Intervento fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Io l’ho dico per poterla trattare in presenza del … 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Ma siccome io l’interrogazione l’ho fatta al Sindaco e a lei Presidente del Consiglio Comunale, e 

entra in ballo anche … non è fatta a Martinelli, l’altra interrogazione … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Va bene, se vuole trattarla lo stesso allora c’è l’interrogazione del consigliere Spediacci sulla 

Casa di Riposo Regina Elena, a seguire quella del consigliere Bernardi sempre sullo stesso tema. 

 

Interrogazione n. 3: 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Signor Presidente, nostro malgrado siamo costretti ad interpellarla per sollecitare una risposta 

all’interrogazione presentata per iscritto nel corso della seduta del Consiglio Comunale del 15 

giugno corrente anno. 

Sono passati quasi tre mesi e ancora non abbiamo avuto alcuna risposta ad un’interrogazione, 

che vista la sensibilità del tema a nostro giudizio avrebbe meritato ben altra tempestività. Le 

ricordiamo che a termini di Regolamento avrebbe dovuto ottenere una risposta entro 30 giorni. 

Nel corso della breve discussione che si è svolta a seguito dell’interrogazione, siamo rimasti 

sconcertati dall’evasibilità della risposta del Sindaco, che in sostanza ci ha fatto capire che era 

sua intenzione non rispondere affatto. 

Le ricordiamo che esistono procedure che consentono di assolvere al dovere di informazione dei 

consiglieri comunali garantendo la riservatezza di eventuali dati sensibili, pertanto le chiediamo 
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cosa intende fare per consentire al nostro Gruppo Consiliare di esercitare la propria doverosa 

funzione di controllo. 

Attraverso l’interrogazione avevamo chiesto copia di eventuali documenti, di cui peraltro il 

Sindaco ha confermato l’esistenza, scambiati con l’Azienda Speciale Regina Elena, la sua 

Direttrice Dott.ssa Valeria Ricci e l’amministrazione.  Ci saremmo aspettati una risposta che ci 

spiegasse ciò che è accaduto, con il conforto dei documenti richiesti, oppure un diniego motivato 

rispetto alla nostra richiesta.  

Il silenzio è inaccettabile, ricostruendo brevemente la vicenda ricordiamo che il Sindaco ha 

annunciato la sospensione immediata dalle funzioni della Direttrice Ricci il 2 aprile 2021. Si è 

poi saputo che la stessa dopo qualche tempo è stata integrata in servizio e immediatamente dopo 

pare che ella si sia dimessa. 

Signor Sindaco, le pare così strano che dei consiglieri comunali chiedano di essere messi al 

corrente di cosa sia successo con precisione e per quale motivo? Non ritiene che sia doveroso 

spiegarci per quale motivo in piena pandemia si sia privata l’Azienda Speciale del suo massimo 

Dirigente? Le pare normale sospendere la figura di così alto profilo senza dire il perché? 

Reintegrala senza spiegazioni? Ed assistere impassibili al fatto che il giorno successivo si 

dimetta? 

Questa vicenda oltre a nuove disfunzioni delle quali abbiamo avuto più volte notizie dalla 

stampa, ha comportato anche delle spese straordinarie per l’Azienda Speciale? Non è che 

abbiamo pagato lo stipendio anche del periodo di sospensione e magari gli abbiamo anche 

riconosciuto una buona uscita a titolo di risarcimento? 

Il fatto che ci voglia ostinatamente tenere all’oscuro di questa vicenda, non nasconde la volontà 

piuttosto che di garantire la riservatezza dei dati di coprire forse responsabilità riconducibili 

all’amministrazione? 

Con l’occasione chiediamo al Segretario Generale sulla richiesta per iscritto di documentazione 

presentata attraverso l’interrogazione consiliare, debba trovare soddisfazione o meno nei termini 

paragonabili a quella di un ordinario accesso agli atti, considerando che si tratta di atti relativi ad 

una Azienda Speciale. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Spediacci. 

Allora, provo a rispondere per quanto riguarda la prima parte che mi sembra quella di mia 

competenza. Dunque, sinceramente nell’elenco delle interrogazioni inevase che è quello che 

viene allegato anche alla convocazione del Consiglio Comunale che vi arriva, non trovo 

riscontro dell’interrogazione da lei citata … 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

L’ho qua se vuole … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

No, non ho dubbi che ci sia, peraltro mi sembra di aver letto la data del Consiglio Comunale il 

15 giugno 2021, nel cartello … nel titolo dell’interrogazione vedo che viene però riportata 8 

giugno 2021. Ora al di là di quale sia stata la data del Consiglio Comunale che adesso a memoria 

non mi ricordo se era l’8 o il 15, farò una verifica per quale motivo questa evidentemente è stata 

smarcata come risposta, come un’interrogazione a cui gli è stata data risposta perché non la vedo 

nell’elenco delle interrogazioni inevase. 
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Periodicamente faccio comunque una mail a tutti gli assessori riportandogli quali sono le 

interrogazioni a cui devono ancora dare risposta, farò una verifica su questa interrogazione 

perché non è tra quelle ancora inevase e poi eventualmente vi farò sapere. Più di questo in questo 

momento non sono in grado di fare. 

Per quanto riguarda la seconda parte della risposta mi sembra che sia un altro tipo di 

interrogazione che riguarda forse più il Vicesindaco Martinelli che si occupa delle Partecipate, 

non so se il Sindaco vuole … oppure magari farvi avere una risposta scritta dal Vicesindaco, 

magari riprendere l’argomento quando arriverà in Consiglio, insomma questa è una scelta sua … 

Prego signor Sindaco. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Allora, io ricordo come ho già detto, che c’è un accordo di riservatezza, per cui la materia va 

trattata diciamo con una certa appunto delicatezza. Vedremo con il Segretario Generale quali 

sono i termini entro i quali si può muovere l’informativa ai consiglieri, suggerisco magari di 

verificare la cosa forse in Controllo Garanzia che rimane una Commissione dunque secretata, 

però ecco i termini della questione poi è il Segretario Generale che deve dire fino a che punto si 

può arrivare e fino a che punto invece ci si deve fermare.  

Io questo sinceramente, sono argomenti molto tecnici, legali, riguardano il Diritto, sinceramente 

non entro davvero nel merito, proprio perché ci deve essere qualcuno che mi dice fin dove si può 

arrivare e fin dove non è possibile arrivare. 

Io ripeto al di là di questi accordi di riservatezza non so poi come materialmente devono essere 

esplicitati in questa sede o in altre sedi, legate appunto all’attività di controllo dei consiglieri 

comunali. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco. 

A questo punto posso anche avanzare una proposta, visto che … se volete possiamo 

eventualmente in una Capigruppo che è una riunione altrettanto riservata, invitare il Segretario 

Generale e farci spiegare almeno all’interno della Capigruppo, quali sono i termini della 

questione e quali sono voglio dire i confini della riservatezza di cui ci parlava il Sindaco. Fermo 

restando ovviamente la verifica sull’interrogazione di cui dicevo prima. 

Consigliere Spediacci se vuole può dire se è soddisfatto della risposta? 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Io sono veramente perplesso, ma dove sono i motivi di riservatezza? Qui c’è una Direttrice di 

una Casa di Riposo che viene praticamente sospesa dal lavoro, si può sapere il motivo per cui è 

stata sospesa? Cos’è secretato? Si da aspettativa, si mette praticamente, non si fa andare a 

lavorare un Direttore e non si dice per quale motivo si fa? Dopodiché in quei mesi, un mese e 

mezzo, due mesi, viene riassunta, perché è stata riassunta? Vuol dire che motivi gravi non 

c’erano per cui è stata sospesa, vuol dire che non erano così gravi, non giustificavano questa 

sospensione dal lavoro. 

Intanto sono tre mesi che noi paghiamo una Direttrice molto probabilmente che non lavorava, è 

una situazione che è sbagliata dall’inizio, che praticamente si adducono dei temi, si adducono 

delle colpe che non ci sono, perché se poi viene riassunta … Poi dopo due giorni questa 

Direttrice da le dimissioni, chiuso l’argomento, dov’è la privacy?  
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Chiedo, mi pare che abbia diritto di chiedere, è stato dato del denaro alla Direttrice a titolo di 

risarcimento, perché quando è andata via per le dimissioni oppure no? Dov’è il discorso e per 

quale motivo sono stati dati questi soldi, se sono stati dati? Che vale la privacy in questo senso 

qua, non ho diritto come consigliere comunale di sapere perché una Direttrice è stata sospesa e 

poi dopo è stata reintegrata e poi se ne va, molto probabilmente non è che se ne va così, se ne 

andrà con un risarcimento che nessuno sa niente e c’è il motivo della privacy?  

Io se entro 10 giorni non ricevo una risposta a queste cose faccio un esposto, perché ora mi sono 

rotto le scatole, scusate il termine, mi sono rotto le scatole, quindi io farò esposto alla Corte dei 

Conti su questa questione, non l’abbiamo mai fatto perché crediamo che la politica si debba fare 

sui banchi, però quando non c’è la volontà di dare risposte, di far condividere al Consiglio 

Comunale queste scelte, uno poi deve fare diversamente. Mi dispiace … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Spediacci. 

C’è un'altra interrogazione sempre sullo stesso oggetto del consigliere Bernardi. 

Vuole aspettare o preferisce discuterla adesso?  

Prego consigliere Bernardi. 

 

 

Interrogazione n. 4: 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Una piccola premessa di carattere politico ovviamente personale.  

Vede Sindaco quando la gente magari ti ferma come consigliere, come fermano tutti, ed 

esprimono delle espressioni su di lei come possono esprimerle sui consiglieri comunali, la prima 

cosa che dicono “è una brava persona”, e su questo lo condivido al 100%, non mi troverà mai … 

non sentirà mai dire una cosa diversa anche dal sottoscritto che lei non sia una brava persona. 

Subito dopo dicono “non era capace a fare il Sindaco”, però questo è un altro giudizio, anche il 

mio politico, di tanti cittadini, come tanti saranno a favore … 

Quello che vado a leggere, perché io dico che è una brava persona, perché poi le brave persone 

che hanno un ruolo e in questo caso del Sindaco, quando ci sono determinate cose lampanti, 

soprattutto che riguardano i concorsi che sono una cosa seria o dovrebbero essere una cosa seria, 

materia di assunzioni, quindi concorsi pubblici dove la gente viene e ci dovrebbe essere la 

meritocrazia, e quindi si danno dei posti anche remunerati abbastanza bene, i concorsi devono 

essere fatti bene non devono essere fatte delle farse o creati dei posti ad hoc per qualcuno. 

Chiedo parola il Sindaco che ne risponde non è più una brava persona, perché se il Sindaco è a 

conoscenza di certe situazioni il Sindaco deve intervenire su certe situazioni, e non deve fare in 

modo di subirle magari perché qualcuno, non si sa chi sta creando delle situazioni ad hoc. 

Ora vado a leggere la mia interpellanza. 

Premesso che nonostante le dure critiche da più parti, Antonella Cordiviola infermiera alle cure 

intermedie del Monoblocco, che nel 2019 aveva già provato a diventare Direttore insieme al 

marito Michele Bienaimè fratello della più conosciuta candidata a Sindaco ex consigliera 

Claudia, ma entrambi non erano stati ammessi per mancanza di requisiti.  

Nel 2019 fanno il famoso concorso alla casa di Riposo e non vengono ammessi per mancanza di 

requisiti. Infatti non era prevista la laurea in Scienze Infermieristiche e da pochi giorni è stato 

fatto il 3° e nuovo Direttore della casa di Riposo. 
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Che nella stessa graduatoria del 2019 appare anche il nome della ex Direttrice Valeria Ricci, 

anche lei aveva provato, e quando poi era stata assunta era stata sospesa successivamente dal 

Sindaco. a regola per incapacità, mi ricollego a quello che dice il consigliere Spediacci, ma dopo 

la lettera di messa in mora dell’avvocato Claudio Lalli era stata reintegrata per poi licenziarsi 

pochi giorni dopo. Non sto a ripetere la pappardella perché la pappardella l’abbiamo già fatta. 

E tale comportamento sia dell’amministrazione che lei presiede, che della stessa Ricci, ha 

suscitato non pochi dubbi tra le parti, e si crede che si sia trovato un accordo, quindi volevo 

capire qual è questo accordo, quindi io volevo capire. Poi andiamo avanti, questa era la fase 

ormai passata. 

Considerato che Antonella Cordiviola aveva lavorato durante l’epidemia Covid alla RSA 

instaurando rapporti con il Presidente Profili, e che guarda caso proprio prima dell’avviso 

pubblico dell’ultimo concorso, sono stati ampliati i titoli di accesso, ed è stata inserita la laurea 

in Infermieristica, la Cordiviola questa volta unica concorrente c’è l’ha fatta. 

Cioè li capite i passaggi caro Sindaco dei due bandi e qui sembra un bando creato ad hoc? Ciò 

detto a tutela della nostra RSA, degli anziani e ospiti, dei loro familiari oltreché dei dipendenti, 

chiedo che venga immediatamente annullata in autotutela la nomina a Direttore della RSA della 

RSA Regina Elena della Cordiviola, per tre ordini di motivi:  

Il primo, in quanto pare che sia ancora in vigore la graduatoria del concorso del 2019 che durava 

tre anni, questo pare, lo verificheremo, che c’era questo concorso ancora … questa graduatoria 

ancora attiva; 

Il secondo motivo, in quanto già da tempo nei concorsi da Direttore non vengono previste le 

prove scritte e la prova orale, ma solo titoli di un colloquio che secondo i principi enunciati dalla 

Corte Costituzionale non possono ritenersi canali di accesso idonei a garantire la migliore 

selezione dei candidati per un ruolo così remunerativo e complesso, tra l’altro in difformità 

anche con il Regolamento del Comune; 

Il terzo, è che il bando pare proprio cucito su misura per la Cordiviola per le premesse che ho 

fatto prima, per l’introduzione del titolo che era in possesso, fatto sta che a fronte delle circa 30 

domande dei partecipanti del 2019, a questo bando hanno partecipato solo due aspiranti ed uno è 

stato escluso. Questa è la dinamica di questo concorso, chiamiamolo concorso. 

Visto che inoltre non sono sfuggite a molte persone, magari anche colleghe della Cordiviola, le 

affermazioni della stessa, che già un mese prima si vantava di aver vinto il concorso e di aver 

sostenuto un colloquio di esame, è evidente che la politica vostra non sia stata indirizzata alla 

tutela del nostro patrimonio Sociosanitario importante come il Regina Elena, infatti non è chiaro 

quale sia l’idea dei 5 Stelle rispetto ad una necessità di avere un Direttore della nostra Casa di 

Riposo con competenze del management organizzativo necessariamente in possesso di 

comprovate competenze gestionali, visto che in poco più di un anno Direttori ne sono scappati 

due e che la nostra Azienda Speciale è al collasso. 

Anche perché caro Sindaco il Direttore di una RSA non può essere un’infermiera che lavora 

presso il NOA, un Direttore deve avere delle competenze molto più ampie rispetto ad una Laurea 

in Scienze Infermieristiche, perché un Direttore è un Direttore non è un’infermiera mi scusi 

signor Sindaco. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Se vuole rispondere per la parte che la riguarda il Sindaco, poi eventualmente se vuole integrare 

la risposta più nel tecnico il Vicesindaco Martinelli. 
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Prego signor Sindaco. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Allora, diciamo che la sua interrogazione parte da un vizio di fondo, un vizio di fondo che a 

quanto pare è ben radicato in certi modus operandi che non ci riguardano. Creare posti ad hoc, 

come è possibile dire che abbiamo creato dei posti ad hoc quando la Casa di Riposo ha sempre 

avuto, e necessariamente dovrà avere bisogno di un Direttore, quindi sinceramente come si fa a 

dire che abbiamo creato un posto ad hoc, veramente non riesco a capirlo.  

È come dire in questo Consiglio Comunale c’è posto per 24 consiglieri, uno si dimette abbiamo 

creato un posto ad hoc, no assolutamente! C’è bisogno di un Direttore, il Direttore precedente 

ahimè ha vissuto una situazione indubbiamente non positiva, e quindi si è provveduto a ripianare 

il posto facendo un concorso. 

Nessuno ha creato una situazione ad hoc, la situazione si è venuta a creare di per sé, perché 

ahimè diciamo il sostituto del Dottor Fariello ha presentato tutta una serie di criticità che hanno 

portato alla situazione come si è evoluta. E torno a ribadire l’accordo di riservatezza che è un 

accordo, è un accordo tra le parti e ripeto vedremo quali saranno i limiti entro i quali poterci 

muovere. 

Quanto al fatto che l’unico concorrente sia stato la Dottoressa Cordiviola, voglio dire può 

pensare male solo chi è abituato ad agire male mi consenta … 

 

Intervento fuori microfono 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

… mi consenta, il concorso nuovo non è stato aperto solo … 

 

Intervento fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Scusate … non interrompiamo per piacere, lasciamo completare la risposta. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Il concorso nuovo non è stato bandito con l’unico titolo specifico della Laurea in Discipline 

Infermieristiche, in quale caso lì le darei ragione, perché prima era aperto alla Laurea in 

Giurisprudenza e non mi ricordo quali altre, adesso viene fatto esclusivamente con al Laurea in 

Scienze Infermieristiche, uno può pensare … giustamente può pensare male. 

Ma siccome è stato ampliato il ventaglio dei titoli di studio, questo non si può dire, non si può 

pensare. E il fatto stesso che abbia partecipato … alla fine le domande sono state due, di cui una 

ahimè ha dovuto essere scartata perché mancante dei requisiti, è un segnale di cosa significa in 

piena pandemia trovare un Direttore per una Casa di Riposo.  

È questo il problema, il problema di fondo. Perché già quando ha partecipato, quando è stato 

assunto il Dottor Fariello non è che ci fosse una caterva di aspiranti Direttori della Casa di 

Riposo. Il problema è reale, il problema concreto è un posto di lavoro di quel tipo non è così 

semplice riuscire a trovare chi se lo vuole e chi è disposto diciamo a concorrere per un’attività 

che in piena pandemia ripeto è quantomeno insomma rischioso, comunque insomma è un posto 

di responsabilità e assumerlo in questo periodo indubbiamente non è banale. 
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Quanto poi al fatto che la Dottoressa Cordiviola si vantasse di avere vinto, io questo guardi non 

so proprio cosa dire … 

 

Interventi fuori microfono 

  

Sindaco Francesco De Pasquale 

Perché ognuno è responsabile, può darsi che … probabilmente avrà fatto quel ragionamento lì, 

ma questo ognuno è responsabile delle sue azioni, probabilmente avrà fatto un suo 

ragionamento, 0h che bello i termini sono scaduti, ci sono solo io, posso andare tranquilla, ho il 

posto garantito, posto comunque di responsabilità, un posto non banale. 

Io vorrei sottolineare comunque che la Dottoressa Cordiviola non è una semplice infermiera, è la 

coordinatrice infermieristica della ASL, quindi insomma ha sotto di sé, aveva sotto di sé tutta 

una serie … un certo numero di personale e ahimè voglio dire il fatto di avere un Direttore oggi 

che è un ex coordinatore infermieristico semmai dovrebbe essere un valore aggiunto per una 

Casa di Riposo, in cui nei mesi scorsi ci si lamentava perché mancavano gli infermieri.  

Comunque poi vedremo, voglio dire la Dottoressa Cordiviola è stata assunta stavolta con il 

vincolo della prova, mentre prima questo vincolo non c’era adesso c’è il vincolo della prova, per 

cui se supererà la prova avremo un nuovo Direttore a tutti gli effetti, se non la supererà ahimè 

dovremo rifare il bando, quello è chiaro. 

Quanto poi all’affermazione del consigliere che l’Azienda Speciale è al collasso mi sento di dire 

che è completamente fuori strada, è completamente fuori strada anche perché proprio è di questi 

giorni la riapertura anche del Centro Alzheimer, per cui insomma diciamo stiamo facendo in 

meno che la Casa di Riposo Regina Elena torni alla sua attività, diciamo ordinaria ma è chiaro 

che finché saremo in pandemia sarà un’attività ordinaria per modo di dire, perché comunque le 

situazioni di rischio ahimè ci sono ancora. Non dimentichiamo che proprio … ho avuto 

comunicazione proprio stamani che in Lunigiana c’è un paziente, una ospite di una Casa di 

Riposo, quindi anziana, vaccinata, che è stata portata in nelle cure intermedie, perché ahimè 

un’infermiera a sua volta vaccinata ha portato il virus all’interno di questa Casa di Riposo.  

Quindi ecco che la catena di trasmissione che diciamo in qualche modo dovrà essere coperta, 

tutelata, dalla vaccinazione ahimè non sempre funziona, in questo caso l’infermiera ha portato il 

virus in questa Casa di Riposo e questa anziana è stata trasferita alle cure intermedie. Per cui 

sapete bene che la situazione è sempre una situazione molto delicata, è una situazione molto 

attenzionata. 

Io sono dell’idea che avere una come Direttrice la Dottoressa Cordiviola, che ha esperienze 

infermieristiche importanti, possa essere un elemento di vantaggio e non di svantaggio. 

Ripeto fosse stato un concorso solo per laureati in Scienze Infermieristiche le potrei anche dar 

ragione, in questo caso era aperto a ben altri scenari, e il fatto stesso che per esempio tanti 

avvocati che si erano, che avevano partecipato al primo Bando, stavolta non si sono azzardati a 

partecipare. 

Penso che sia diciamo uno scenario che insomma debba fare riflettere in modo serio e 

approfondito e non per partito preso. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco. 

Se vuole integrare la risposta il Vicesindaco martinelli, prego. 
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Vicesindaco Matteo Martinelli 

Sì, ma a parte insomma la stranezza di questo documento in cui non c’è di fatto una domanda 

rivolta all’amministrazione, devo sottolineare in modo parzialmente difforme da quello che ha 

detto or ora il Sindaco pur condividendo gran parte delle sue parole, che a me risulta che di 

laureati in Scienze Infermieristiche in provincia c’è ne siano diverse decine, forse centinaia, 

forse migliaia. Quindi semmai avendo ampliatosi è ampliata la categoria di persone che possono 

partecipare, ora io invece capirei consigliere Bernardi se fosse stata inserita una laurea magari 

poco diffusa, che possano avere poche persone, cose che io non ho notizia, mai fatte da questa 

amministrazione, non so se sono state mai fatte da quella di cui lei faceva parte, se ha notizia di 

bandi di concorso con requisiti, lauree, relativi a professioni che non devono peraltro neanche 

presenti all’interno della casa di Riposo, perché la Casa di Riposo tra l’altro lei  come ben 

dovrebbe sapere, dovrebbe mi scusi se uso il condizionale, ma visto quello che è il documento 

che mi trovo davanti qualche dubbio mi viene, il ruolo degli infermieri è un ruolo fondamentale. 

Quando lei parla di management e di organizzazione, forse le sfugge che i ruoli di 

coordinamento sono proprio questo, non so se lei ha in mente qual è la traduzione di 

management per capire bene quali sono le funzioni che poi le persone che devono coordinare 

gruppi di lavoro devono fare, e forse sono questi i passaggi che le sfuggono. I numeri degli 

infermieri, dei laureati in Scienze Infermieristiche presenti sul territorio, io non gli do un numero 

preciso, ma a sensazione penso siano qualche centinaio, forse migliaio, e forse questa 

interrogazione come diceva il Sindaco è figlia di una esperienza che questa città ha vissuto in cui 

le cose andavano in modo parecchio diverso. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Vicesindaco Martinelli. 

Consigliere Bernardi può dire se è soddisfatto o meno della risposta. 

Prego. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Ve l’ha fatte e ve la godete dicono a Carrara, infatti ora le cose a Carrara vanno una meraviglia, 

cioè vanno una meraviglia. Ma per fortuna fra sette mesi ci sono le elezioni poi rivedremo la 

vostra meraviglia di amministrazione, per la vostra lungimiranza che avete avuto al governo di 

questa città dove andrà a finire. Ma candidatevi però, vi dovete candidare e metterci la faccia eh 

… 

 

Interventi fuori microfono 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

C’è l’ho con lei Vicesindaco, ci metta la faccia … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Consigliere Bernardi rimaniamo sul tema … 

 

Interventi fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Silenzio per favore …  
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Consigliere Bernardi per cortesia facciamo …. Vi ricordo che voi avete i microfoni spenti  

 

Interventi fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Intanto vi ricordo che quando parlate con il microfono spento ci sentiamo solo fra di noi, e di 

conseguenza diciamo la cittadinanza assiste come in un acquario a bocche che si aprono e 

chiudono, e secondo me non è neanche un bellissimo spettacolo. 

Detto questo vi inviterei a rimanere sui temi e non accendere dibattiti uno contro l’altro. 

Passiamo alla successiva interrogazione che è ancora del consigliere Bernardi. “Uso omissis 

negli atti pubblici pubblicati in trasparenza”. 

Prego consigliere Bernardi. 

 

Interrogazione n. 5: 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Mi spiace che non c’è il Segretario Generale però ci sarà Boldrini, ci sarà chi riporta al 

Segretario quanto io dichiaro questa sera. Perché l’amministrazione deve essere la massima 

trasparente possibile negli atti. Cioè non si può ogni volta che si prende un atto, una delibera, di 

un concorso trovare omissis cioè i nomi delle persone che fanno concorsi in questo Comune e 

non nome e cognome, ma stiamo scherzando? Cioè non è un dato sensibile quello, cioè se una 

persona fa un concorso in Comune e va in graduatoria non è che si può oscurare nome e 

cognome, ma non esiste questa roba qui eh. 

Non so di chi è l’idea di oscurare questi dati, perché non è possibile, io ve lo dico che non è 

possibile, quindi faccio questa interpellanza siete pregati i vari Dirigenti dei vari settori di non 

coprire i nomi, in particolar modo quando sono nomi, non quelli sociali ovviamente ma quando 

sono persone che fanno in concorso in Comune e viene scritto omissis, ma non esiste che venga 

scritto omissis. 

Vedo che la Galleni ride, infatti fa anche l’avvocato, viene da ridere infatti … fatte proprio ridere 

fatte. 

Premesso che da qualche tempo l’amministrazione trasparente del sito del Comune non è più 

tanto trasparente, non è facile per i cittadini consultare i documenti che comprovano le scelte e 

l’azione amministrativa, che in quei fortunatamente consultabili i dati vengano spessissimo 

sostituiti da omissis, spessissimo.  

Che l’ultimo assurdo e incomprensibile omissis era presente nella determina di assunzione della 

nuova Dirigente dei Servizi Sociali, che appunto nascondeva il nome e cognome della vincitrice 

del concorso. Ora questo è l’ultimo eh, qui a caso per l’interpellanza, ma non è il solo c’è né 

sono anche altri, vi porto le delibere poi. Quando di lei in Comune già da tempo si sapeva che 

era parente del Sindaco di Forte dei Marmi, che era una funzionaria presso l’Ufficio 

Notificazioni Esecuzioni e Protesti presso il Tribunale Ordinario di Lucca, che non aveva mai 

prestato lavoro nel campo dei Servizi Sociali e che nonostante vi sia l’obbligo il curriculum 

lavoro del Dirigente non è mai stato pubblicato. Cioè non è una cosa normale che uno fa un 

concorso vince e poi non c’è nemmeno il curriculum della nuova Dirigente sul sito del Comune, 

non è normale.  

Che tale decisione di sostituire i dati con gli omissis contrasta con quanto espresso dal 

Legislatore e dall’ANAC, in merito alla trasparenza della pubblica amministrazione, che non 
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trattandosi di dati cosiddetti sensibili, cioè quelli che rilevano l’origine razziale, etica, 

convinzioni religiose, politiche, l’appartenenza sociale e via discorrendo, quindi non c’è la 

motivazione per oscurare e mettere omissis, non c’è proprio la motivazione dal punto di vista 

della Giurisprudenza, anzi … 

Considerato che il Decreto Legislativo del 14 marzo 2013 n.33, risponde all’esigenza di 

assicurare la trasparenza intesa come accessibilità totale delle informazioni concernenti 

l’organizzazione e l’attività delle pubbliche amministrazioni, allo scopo di favorire forme diffuse 

di controllo sul perseguimento delle funzioni istituzionali e sull’utilizzo delle risorse pubbliche 

attraverso la tempestiva pubblicazione delle notizie sui siti istituzionali delle amministrazioni 

medesime. 

Che l’art. 3 afferma che “chiunque ha diritto di conoscere e fornire gratuitamente e di utilizzare 

tutti i documenti e le informazioni oggetto di un obbligo di pubblicazioni ai sensi del 

(incomprensibile)”. 

Alla luce di queste premesse e precisazioni dico basta agli omissis e quindi chiedo per quale 

motivo si sia scelto di limitare così fortemente l’accesso ai dati pubblici, intraprendendo una 

strada diametralmente opposta a quella che i cittadini chiedono, cioè che la cosa pubblica sia 

accessibile, trasparente, in definitiva controllabile. 

Se l’amministrazione ha intenzione di ripristinare quanto prima l’accessibilità e la visibilità piena 

dei dati nella sezione amministrazione trasparente ovviamente, compresa la pubblicazione di tutti 

gli allegati e i curriculum di ciascuna delibera e determina. Visto che questa (incomprensibile) al 

disegno di oscurare i dati e gli atti pubblici provocano la sensazione che ci sia dietro una solita 

strategia, perché non sono l’unico che cerca le cose su Internet, ci sono anche le persone a cui 

interessa vedere e consultare se sono state fatte delle cose o altro, è giusto che chiunque vada sul 

sito si possa scaricare i curriculum di una Dirigente dei Servizi Sociali e penso che se ha vinto un 

concorso abbia i requisiti e i titoli, e possa essere fruibile e accessibile a tutti. Questa è una 

questione di normative. 

Quindi spero ovviamente come dicevo non ci sia una strategia per oscurare questi dati, quindi 

non si voglia fra vedere ma non so per quale motivo ditemelo voi, e quindi chiedo al Segretario 

Petrucciani ovviamente di ripristinare immediatamente sul sito dell’amministrazione trasparente 

tutto quello che viene scritto con omissis, perché non sono dati sensibili, e quindi la legge va 

diametralmente opposta. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Se lei è d’accordo sullo stesso argomento c’è anche un’interrogazione se non ho capto male … 

no ho capito male … 

 

Intervento fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Ah ok va bene … perfetto. Allora recepito. 

Allora finite quelle scritte ci sono due interrogazioni orali del consigliere Vannucci. 

Per quanto riguarda l’interrogazione del consigliere Bernardi, allora intanto non si fanno 

interrogazioni al Segretario Generale, le interrogazioni si fanno al Sindaco, al Presidente del 

Consiglio e … 

 



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale – 8 settembre 2021. 
 Pag. 25 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Al Sindaco, ho citato il Segretario per … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Benissimo, detto questo visto che riguarda un atto non del Consiglio l’esempio fatto, se il 

Sindaco vuole intervenire, poi eventualmente ovviamente si può chiedere a chi rappresenta il 

Segretario Generale in questo momento, il Dottor Boldrini, se vuole … e ovviamente anche 

l’assessore Galleni che è al settore che lo riguarda. 

Signor Sindaco e poi l’assessore Galleni, prego. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Ringrazio il consigliere per l’interrogazione, ma se mi permette dubito che il Segretario, poi per 

carità tutti possono sbagliare, ma dubito che il Segretario si sia lasciato sfuggire questi errori 

grossolani, se ci sono gli omissis è perché gli omissis a oggi vanno messi. 

È chiaro che una volta che la Dottoressa prenderà servizio a quel punto verrà inserito 

nell’amministrazione trasparente e troverà anche il curriculum, il nome, il cognome e il 

curriculum della Dottoressa, ad oggi non ha preso ancora servizio quindi se è stato oscurato a 

quanto pare i motivi non dubito che fosse necessario farlo, anche perché le dirò di più, quando 

ho da emettere delle ordinanze prima firmavo un’unica copia dell’ordinanza e finiva lì, adesso 

dove l’ordinanza è indirizzata ad una persona specifica mi tocca firmarla due volte, una con gli 

omissis da pubblicare e l’altra da mettere agli atti o da notificare, quindi … 

 

Intervento fuori microfono 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

È un lavoro in più, quindi dubito insomma che ci sia un errore così grossolano anche perché 

insomma il Segretario è molto attento a quelle che sono le indicazioni dell’ANAC, e quindi … 

poi è chiaro che se effettivamente ci sarà un errore verrà corretto, ci mancherebbe. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco. 

Assessore Galleni se vuole rispondere per la sua parte di competenza prego. 

 

Assessore Anna Galleni 

Buonasera. 

Credo che la Dottoressa proprio a breve, se non proprio domani, venga qui, e la cosa spiacevole 

consigliere Bernardi è il fatto che lei nel fare un’interrogazione assurda al Segretario Generale, 

chiedendo, facendo un’interrogazione appunto al Segretario Generale quando poi ci può andare 

benissimo a parlare sull’omissis, colga l’occasione per fare questa cosa bizzarra per tirare fuori 

che questo nuovo Dirigente è parente di Pinco Palla e che deve valutare anche il suo curriculum. 

Probabilmente lei non ha dato un concorso (incomprensibile) mi sembra che forse questo … 

probabilmente lei per esperienza non è molto diciamo aduso a fare concorsi, comunque le 

spiego, il curriculum della Dottoressa è un curriculum che viene valutato in fase prodromica, poi 

passa e supera il concorso, cosa che fanno i Comuni (incomprensibile) quando appunto non 

come lei sta cercando di far capire hanno diciamo altri tipi di aderenze, e quando superano i 

concorsi vengono appunto nominati Dirigenti, tant’è che questa Dottoressa qui che lei dice eh … 
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trova l’occasione per dire che è parente di Pinco Palla e di (incomprensibile) e anche secondo 

(incomprensibile), quindi evidentemente non è che è proprio il fatto che sia parente di Pinco 

Palla abbia influito qualcosa, ed è una cosa che sto notando che lei sta facendo quando si parla di 

assunzioni, evidentemente perché per esperienza le mancano proprio le basi. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Galleni. 

Per quanto riguarda il merito, ovvero degli omissis, se vogliamo possiamo chiedere un 

chiarimento al Dottor Boldrini, ma credo che avendo trattato la materia il Segretario Petrucciani 

credo che sarebbe più opportuno e corretto parlare direttamente con lui. 

Per cui se vuole possiamo farlo in qualsiasi momento insomma di andare a parlare con lui, se 

vuole dire se è soddisfatto o meno della risposta può farlo. Prego. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

È ovvio che non posso essere soddisfatto, indipendentemente che io cito chi è che è la persona, 

perché siccome non viene scritto nell’amministrazione trasparente, non vengono scritte le cose, 

avrò modo di parlare personalmente con il Segretario, semmai con anche un parere scritto su 

questo accaduto, come dice lei se l’ANAC ha delle direttive o delle restrizioni per certe categorie 

che io non conosco, magari il Segretario ha fatto bene omissis, io credo che sia diversamente, 

che ci sono delle categorie dove l’ANAC indirizzava molto precisamente, e le ho citate anche, 

solo che questo lo vedremo poi con il Segretario la parte tecnica. 

Per rispondere a Galleni un secondo, io non ho fatto il concorso all’ERP, perché in quel periodo 

la legge prevedeva questo, perché se non si faceva il concorso all’ERP, comunque basta non è 

perché hanno assunto, perché in quel periodo lì hanno fatto il passaggio da ARP ad ERP qual è il 

problema per fare un concorso … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Va bene grazie, rimaniamo sui temi … grazie. 

 

Interventi fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

C’è l’ultima interrogazione scritta del consigliere Bernardi che riguarda la: “Convenzione su 

ASD Fossone”. 

 

Interrogazione n. 6: 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Interessa ovviamente il consigliere alle Opere Pubbliche, scusi l’assessore alle Opere Pubbliche. 

La Giunta ad agosto dell’anno scorso aveva approvato la bozza di concessione in gestione 

all’uso del campo del Fossone alla Carrarese Giovani ASD, che poi era stata sottoscritta dalle 

parti. 

Che essendo scaduta la concessione l’assessore Andrea Raggi che nel frattempo aveva avuto un 

anno di tempo per predisporre un bando di evidenza pubblica previsto per legge, per 

inadempienza e cattiva gestione non è stato in grado di pubblicarlo, darà la colpa agli Uffici ora 
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anche qui, eh il ritornello è sempre il solito, non è mai colpa Sindaco degli assessori, è degli 

Uffici se lo ricordi eh, mai la colpa degli assessori. 

Che per altro ha deciso di rinnovare l’affidamento alla vecchia gestione nelle more della 

definizione del bando stesso, insistendo pure nel sostenere che è ferma intenzione 

dell’amministrazione di dare corso alla procedura di evidenza pubblica prevista dal Regolamento 

per la Gestione e l’uso degli Impianti Sportivi, ma che la stessa per il deficit di Personale in cui 

si è venuto a trovare l’Ufficio Sport nel corso dell’anno non ha potuto essere espletata. 

Ritornello sempre lo stesso … 

E come ha riportato ieri in un quotidiano locale l’assessore ha dichiarato anche che chiaramente 

predisporre un bando di questo tipo richiede tempi, che si misurano nell’arco dell’anno. Adesso 

dovranno uscire diversi altri bandi e questo verrà fatto insieme all’attività dell’Ufficio, che 

purtroppo ha poco Personale, in quanto il Responsabile dell’Ufficio Sport è ritornato al Comune 

di Luni, non è stato ancora sostituito, avere un Ufficio zoppo porta conseguenze sull’operatività. 

Ciò detto e considerato che se l’Ufficio Sport fosse stato in deficit di Personale per un anno 

intero la colpa sarebbe proprio della sua pessima gestione assessore Raggi, perché se c’è un 

deficit nel suo assessorato la colpa è la sua non è di qualcun altro, che né è il referente politico, 

ma invero l’Ufficio Sport non è mai stato in deficit di Personale, infatti risulta ad oggi abbia una 

posizione organizzativa più impiegati, quindi come al solito Raggi mente, anche perché c’è 

quella vicenda di quella persona che tra l’altro è davvero inquietante che fa rafforzare la 

motivazione della carenza di Personale, l’assessore Raggi è andato a rinvangare quella triste e 

ambigua storia del povero dipendente che ha dovuto tornare nel Comune di Luni con la categoria 

C pur di fuggire dallo Sport, nonostante che avesse vinto il concorso della categoria D nel nostro 

Comune, perdendo quindi anche soldi e la sua posizione, e che nessuno ci ha mai dato 

spiegazioni come mai uno arriva ad avere una posizione D e dopo poco se ne vuole ritornare nel 

suo Comune con una posizione C? 

Questo non l’ha mai spiegato, nemmeno questo, chissà perché? 

Quindi sempre sua responsabilità non è di nessun altro. 

Quindi in conclusione chiedo: 

 che vengano comunicate le vere motivazioni per cui si è ritenuto di rinnovare la 

convenzione alla società ASD Giovani nonostante che fosse pervenuta una domanda di 

gestione anche dalla società Carrarese 1908; 

 quali sono stati i criteri per avere scelto di riaffidare di nuovo la gestione per un anno 

intero alla ASD Giovani; 

 che venga revocata la concessione alla ASD Carrarese Giovani per la gestione d’uso 

del campo sito in Fossone via Cavaiola 1, per la durata di un anno. 

 Se non sarà immediatamente concesso io dico ai nostri giocatori, ai giocatori della Carrarese 

1908, perché se qualcuno non lo ricorda io lo ricordo bene, il campo di Fossone era in 

sostituzione all’epoca, quando tolsero i campi della Fiera Marmo Macchine e destinato alla 

Carrarese Calcio. 

Quando si parla di Carrarese Calcio lo vorrei ribadire per coloro che magari poco alla Carrarese 

ci sono venuti allo stadio, che di Carrarese c’è né solo una è la Carrarese 1908, le altre società 

che sono nate fittizie, per motivi fiscali, per motivi che non me ne frega niente, di Carrarese in 

questa città c’è né solo una ed è la Carrarese 1908.  

Pertanto quella lì va trattata come riserva, perché ha il suo parco giovani che devono avere il 

campo di Fossone dove potersi allenare, quindi quel campo è della Carrarese, quindi altre società 
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per questioni interne loro non possono scavalcare la Carrarese 1908, di Carrarese a Carrara c’è 

né solo una. 

Quindi assessore Raggi se non è stato in grado di fare il bando perché … per le sue motivazioni, 

le responsabilità sono le sue non di nessun altro, a noi non frega niente se non c’è il Personale, 

dovevate assumerlo, dovevate assumerlo come fatte per altri settori dovevate assumere. Chi è 

venuto è scappato la responsabilità è la sua. 

Quindi c’è da rimediare a questi errori, cioè i giovani della Carrarese si devono allenare 

quantomeno come l’anno scorso nel campo del Fossone, perché ad oggi una parte dei giovani 

della Carrarese è in cerca di, una volta la Fossa, una volta la San Marco, questa roba qui non 

deve avvenire perché di Carrarese c’è né solo una lo ripeto. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Assessore Raggi se vuole rispondere prego. 

 

Assessore Andrea Raggi 

Allora, grazie Presidente. 

Faccio un po' di chiarezza ,visto che come sempre c’è sempre una certa nebbia nella 

comprensione anche dei testi più semplici da parte del consigliere Bernardi, perché intanto credo 

che risponderà alla società ASD Carrarese Giovani per essere definita una società fittizia o 

società di comodo, sicuramente sapranno far valere i loro diritti, non hanno bisogno che li 

difenda io ma sinceramente mi sembra un po' peculiare questa definizione. 

La ASD Carrarese Giovani quando ha avuto il campo in concessione lavorava in collaborazione 

con la Carrarese 1908 e ne era una parte, e quindi questa era del tutto normale che venisse 

affidata in concessione a loro. La concessione prevedeva un anno più un anno rinnovabile se non 

c’era stato il tempo di fare un bando. 

Quindi la richiesta di un’altra società, in questo caso la Carrarese 1908 che diciamo buttarla in 

politica è sinceramente abbastanza risibile, ma questo lascio perdere l’argomento, è stata fatta a 

giugno, il 10 giugno del 2021. Lo stesso giorno avendo due richieste io scrivo al Dirigente di 

mettere a punto un bando visto che c’erano due richieste per lo stesso campo, per la prima volta 

perché prima non c’erano mai state due richieste per lo stesso campo. 

Quindi il Dirigente risponde che siccome qualunque bando, soprattutto uno di gestione che ha 

bisogno di lavori e deve rimanere aperto almeno 120 giorni, non sarebbe stato possibile fare in 

tempo e quindi avrebbe provveduto lui a rinnovare la convenzione per un anno come previsto. E 

durante l’anno sarebbe stato predisposto il bando come da Regolamento, che è la stessa cosa che 

è stata comunicata a tutti. 

Perché purtroppo, nonostante che lei cerchi di negare la realtà, il Personale di cui lei parla, cioè i 

due impiegati livello C sono entrati il 1° di agosto, quindi diciamo pensare che potessero riuscire 

entro la fine di agosto a fare un bando fa diciamo abbastanza ridere. 

Poi la posizione organizzativa a cui lei fa riferimento è di un settore congiunto Sport e 

Patrimonio, che ha numerose responsabilità, perché il Settore Patrimonio del Comune di Carrara 

non è certamente un settore facile. Anche questo è stato nominato posizione organizzativa dal 1° 

luglio, quindi stiamo parlando di un Ufficio che purtroppo soffre di una tremenda carenza di 

Personale, e magari fosse una mia responsabilità poterci mettere il Personale, purtroppo non lo è!  
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Quindi dobbiamo continuare a fare con le forze che si hanno, stiamo attendendo il rinforzo che è 

la sostituzione di quell’impiegato, purtroppo non sono nella testa della gente, quindi non posso 

dire perché sia andato via. Sicuramente c’è tanto da fare al Settore Sport del Comune di Carrara 

e speriamo che arrivi presto il nuovo Personale. 

Poi l’idea che sia io a dover scrivere i bandi va beh ognuno l’ho già ridetto si misura con il 

proprio metro, quindi da questo punto di vista … quello che posso dire giusto ricordando due 

numeri che fortunatamente non mentono è che alla fine la media degli investimenti dei dieci anni 

passati, quando lei faceva l’assessore era poco più di 1 milione all’anno, ora siamo arrivati a 

quasi 3 milioni all’anno di investimenti, quindi l’idea che passi che lei voglia dire che non si stia 

facendo niente fa proprio ridere ecco. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Raggi. 

Consigliere Bernardi può dire se è soddisfatto o meno della risposta. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Non ho detto che non si è fatto niente, ho detto che su questa vicenda assessore Raggi faccia in 

modo che la Carrarese 1908 abbia gli spazi che si merita, perché è l’unica società 

professionistica riconosciuta in questa città, le altre sono tutte società di secondo livello, la 

Carrarese è la 1908. 

Quindi siccome su questa roba qui bisognava fare un bando, non è stato fatto per le cose che ha 

abbiamo già detto, faccia in modo che il campo di Fossone ritorni nelle more come lo scorso 

anno, dove ASD e Carrarese Calcio possano allenarsi in modo tranquillo dividendo gli spazi, non 

che la Carrarese 1908 gliela date di non andare a cercare gli spazi altrove, che è in prestito alla 

Fano, è in prestito alla Fossa. 

Detto questo politicamente faccia in modo che questo avvenga. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Ci sono due interrogazioni verbali del consigliere Vannucci. 

Prego consigliere Vannucci. 

 

 

Interrogazione n. 7: 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Sì Presidente sono due, ma una è soltanto un cenno perché non c’è l’assessore a cui vorrei 

rivolgerla. 

Mi permetto, dopo il buonasera a tutti, di richiamare però un pochino l’attenzione sua al modo in 

cui si svolgono le discussioni in quest’aula, perché non è simpatico epitetare i consiglieri di 

minoranza più di quelli di maggioranza, di solito di maggioranza qui di epiteti ne sono arrivati a 

bizzeffe.  

Non è simpatico durante una discussione, non è che si può fare il richiamo ai concorsi che uno 

ha fatto nella sua vita professionale per sostenere una tesi politica qua dentro, perché queste cose 

non vanno bene. Non ha bisogno certamente della mia difesa il consigliere Bernardi, però ci 

vuole anche un po' di rispetto per la funzione istituzionale. 
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E poi soprattutto certi atteggiamenti di arroganza non vanno bene, specialmente stasera che non 

avete manco il numero legale per andare avanti, dovreste avere almeno anche un minimo di 

attenzione, cioè siamo qui a garantire il corretto funzionamento di un’istituzione nonostante non 

ci siano i numeri, abbiate almeno la compiacenza di sopportare un consigliere che vi fa le 

domande, se le domande non vi piacciono rispondete quantomeno senza scivolare in alcune 

stranezze. Se facessimo altrettanto noi rispetto alle domande che poniamo e le risposte 

conseguenti, qui ci piglieremo a seggiolate o a male parole. Quindi io richiamo il senso dei fatti. 

Vengo al merito della prima interrogazione che avrei voluto fare all’assessore all’Urbanistica che 

non c’è, faccio riferimento a lei Presidente perché più che un interrogazione a questo punto 

diventa un richiamo, da troppo tempo la città è ferma in attesa dell’approvazione del Piano 

Operativo Comunale, che come sappiamo nelle more di questa definitiva approvazione provoca 

una paralisi di tutto ciò che è possibile fare in città, visto che ciò che si può fare deve essere 

conforme sia al vecchio che al nuovo e conseguentemente rimane fattibile poco più di nulla. 

Due mesi fa sembrava che si dovesse iniziare la fase operativa della valutazione delle 

osservazioni, mi risulta che all’ultima Commissione si è detto ci vediamo la prossima settimana, 

sono passati tre mesi e ancora siamo lì. 

Credo sia importante, non tanto nel contenuto che sarà ovviamente la risultante di opinione 

diverse nelle quali prevarrà quella della maggioranza, ma almeno la forma che ciò che è 

possibile lasciare come operatività dello strumento deve essere apportata, perché oggi veramente 

diventa difficile fare qualsiasi cosa. 

Un richiamo anche alla gestione dei settori, non è che l’amministrazione può dire sempre che la 

colpa è del Personale, del Personale che non c’è, dei dipendenti che non ci sono, quando c’è 

qualcosa che non ci piace, “l’avevate fatto anche voi”, “cosa funzionava prima”, non erano così 

tolleranti gli atteggiamenti nei confronti delle disfunzioni che alcuni soggetti qui presenti di 

solito reclamavano dai banchi dell’opposizione quando venivano da loro frequentati. 

E la responsabilità politica risiede sull’amministrazione non risiede sui dipendenti comunali, 

perché non è che sono lì per loro decisione, chi ricopre l’organigramma lo ricopre sulla base di 

una scelta che è anche conseguenza dell’azione amministrativa. 

Capisco che il primo anno ci possano essere delle difficoltà a modificarla in conformità alle 

proprie opinioni ed esigenze, dopo quattro anni e mezzo credo che uno dovrebbe avere avuto 

modo quantomeno di strutturarsi. 

Finisco perché riguarda anche l’Urbanistica questo tema, non è che lo riguardi, mi sono 

dilungato perché io non so se ci andate ogni tanto ma insomma vi consiglierei di frequentarla un 

po' più spesso, perché è difficile anche trovare qualcuno ultimamente. 

Detto questo vengo invece all’interrogazione che faccio all’assessore … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Scusi per chiarezza, aveva detto che aveva due interrogazioni questa sarebbe la prima? 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Questa è la prima che rivolgo a lei, se non fosse dicendo diamoci una mossa perché non se ne 

può più … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

E allora vorrei rispondere … 
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Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Se ci fosse stato Raggi avrei detto ci dica quando si ricomincia, non essendoci … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Allora se permette rispondo prima all’interrogazione che ha fatto, e dopodiché può proseguire 

con la successiva. 

Dunque per quanto riguarda la gestione della sala e che ogni tanto si scalda sono completamente 

d’accordo con lei, e ha usato una parola che io condivido, non solo io che conto relativamente 

ma che è anche riportata nel Regolamento e che è il rispetto delle figure istituzionali che tutti noi 

siamo qua a rappresentare, gli assessori, il Sindaco, io e tutti i consiglieri. 

Questo rispetto deve esserci da entrambe le parti ovviamente, e quindi come dire da parte sua ad 

esempio non ho mai sentito in quest’aula una parola che fosse irrispettosa verso le istituzioni, nel 

senso di parole sopra le righe intendo dire. 

Poi ovviamente le idee possono essere diverse, e in questo modo lei a sua volta dovrà 

riconoscere che è sempre stato trattato con il rispetto istituzionale. 

Questo non avviene sempre, evidentemente perché quando si iniziano ad usare toni che sono 

molto al di sopra le righe, come ad esempio fatte ridere, è chiaro che si innesca un processo che 

purtroppo io non ho la facoltà di prevedere ed interrompere prima che queste parole vengano 

dette, e di conseguenza quel processo si innesca, e quel processo purtroppo porta anche a quello 

che diceva lei che non dovrebbe mai succedere che è la mancanza di rispetto per i ruoli 

istituzionali, che sono sì quelli dei consiglieri e che sono anche quelli della amministrazione. 

E questo ha ragione non sempre succede, perché si innescano questi procedimenti utilizzando 

delle parole che qua dentro non dovrebbero essere utilizzate, e questo sì che è mancanza di 

rispetto delle istituzioni, non soltanto che si riconoscono agli altri ma anche quelle che noi stessi 

rappresentiamo. 

Perché se io usassi delle parole non adatte a questa sede, sarei il primo io stesso a mancare di 

rispetto alle istituzioni, e di conseguenza chi per primo inizia ad utilizzare queste parole inizia 

egli stesso a mancare di rispetto alle istituzioni che lui per primo rappresenta. Quindi questo 

meccanismo purtroppo si innesca quando si cominciano ad utilizzare parole che sono molto al di 

sopra delle righe, come è successo anche questa sera. 

Per quanto riguarda il POC, ovviamente ha ragione, c’è da lavorare molto perché le osservazioni 

sono tantissime, è uno strumento che la città, di cui la città ha fame, perché manca tantissimo, 

manca da talmente tanto che mancava già quando si è insediato questo Consiglio Comunale, 

perché è vero che non l’abbiamo ancora approvato ma è anche vero che c’è chi non è mai 

riuscito ad approvarlo, per cui la città ha estremamente fame di questo strumento perché manca 

ormai praticamente da due consiliature.  

Per cui io direi che ha ragione bisogna stringere i tempi, per cui parlerò con i Presidenti di 

Commissione, con l’assessore, e vediamo se riusciamo a riavviare il percorso perché le 

osservazioni da valutare sono tante, sono importanti e vanno valutate una per una perché 

ciascuna di queste osservazioni dietro ha un aspettativa di un cittadino che spesso gli cambia 

tantissimo se viene valutata attentamente accolta o non accolta, quindi il lavoro da fare è 

veramente tanto e quindi parlerò con i Presidenti di Commissione, con l’assessore e con i tecnici 

per sollecitare l’avvio più presto possibile del POC, questa diciamo era la mia parte. 

Poi per quanto riguarda gli assessori e i Dirigenti, il Personale, non è cosa in cui entro. 

Quindi spero che sia soddisfatto della risposta, se ha un'altra interrogazione la può dare prego. 
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Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Sono soddisfatto, ma non soddisfattissimo diciamo così, perché sono soddisfatto sì perché 

condivido l’impostazione che ha dato sul POC, nessuno più di me è consapevole di quanto gli 

strumenti urbanistici siano delicati e complessi da realizzare e quanto siano importanti.  

Il problema è che magari però qui manca anche l’aggiornamento in relazione al procedere della 

soluzione delle difficoltà, cioè almeno essere informati sul fatto che stiamo andando avanti, 

siamo arrivati a due terzi del lavoro, ci vedremo fra un mese o quant’altro secondo me aiuta. 

Per quanto riguarda invece la prima parte della sua, io condivido quello che ha detto nella 

sostanza, mi ero però permesso non soltanto di fare un richiamo istituzionale ma anche un 

richiamo politico, e da un punto di vista politico se è vero tutto quello che ha detto è più vero che 

in relazione alla tutela della minoranza rispetto a quello della maggioranza, anche se in certi casi 

non è vero quando intervengono elementi esterni, ma in questo caso un di più di tutela da parte 

di chi rappresenta la minoranza è bene che ci sia. Sempre, almeno dal mio punto di vista 

ovviamente non pretendo che sia condiviso perché è una mia opinione. 

Vengo alla mia seconda interrogazione se no vi faccio perdere tempo. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego 

 

 

Interrogazione n. 8: 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

All’assessore Raggi per una richiesta semplice. 

Ho visto che nei giorni scorsi c’è stata una discussione in relazione alla rotatoria dell’autostrada. 

Ora io occasionalmente o purtroppo anche invece per dovere sono portato a passarci spesso, e mi 

sono reso conto che in effetti quella rotatoria lì anziché snellire il traffico lo ha ampiamente 

congestionato. 

Ho visto che hanno fatto riferimento ad un progetto, ora io francamente quel progetto lì non sono 

riuscito a trovarlo, mi sembra di aver capito che lei abbia detto “è un progetto fatto prima”, io ho 

letto così sulla stampa, “è un progetto che è io ho trovato e quindi ne sono parzialmente 

responsabile”.  

Io ho cercato il progetto non l’ho trovato né adesso né durante, avevo un buco nel periodo dal 

2015 al 2017, ho cercato tra gli atti non c’è, quindi la mia domanda è semplice: in base a quale 

progetto è stata realizzata quella rotatoria, poi se mi dice qual è le chiederò anche di farmelo 

vedere. 

Perché io ho trovato nella mia memoria un vecchio progetto preliminare di Nannini, ma si risale 

ai tempi di Conti, di altro agli atti non c’è nulla, e quindi mi piacerebbe sapere cosa c’è. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Vannucci. 

Assessore Raggi se vuole rispondere prego. 

Scusi un attimo, consigliere Bottici aveva un’interrogazione sullo stesso argomento? 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Simile, volevo anche capire … 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Scusi assessore Raggi, facciamo fare l’interrogazione anche a Bottici, risponde cumulativamente 

almeno … prego consigliere. 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Unendomi alla richiesta di Andrea volevo anche capire a che punto è l’esecuzione dei lavori, 

perché mi sembra un cantiere fermo e che comporti grossi problemi. La cittadinanza si chiede 

come diventa e quando viene finita. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bottici. 

Assessore Raggi se vuole rispondere può farlo. 

Prego. 

 

Assessore Andrea Raggi 

Buonasera. 

Allora relativamente al progetto, il progetto è stato preparato da SALT, perché in questo caso si 

tratta di un lavoro fatto direttamente da SALT e non dal Comune, quindi la parte del Comune 

riguarda la parte urbanistica, quindi sostanzialmente non si discosta probabilmente da quello 

studio di fattibilità che ha visto lei e che era molto vecchio. 

Nella parte diciamo di aggiornamento ci sono state delle richieste dell’amministrazione fatte 

direttamente a SALT, in cui ad esempio abbiamo richiesto di inserire una statua al centro della 

rotatoria, di mettere l’impianto elettrico in modo differente, quindi delle cose sostanzialmente 

che non andavano a modificare nei fatti la rotatoria. 

Lo scopo per cui è stata fatta: non è stato inserita per snellire il traffico che era snellissimo, è 

stata messa per questioni di sicurezza, perché c’erano stati un numero di incidenti superiore alla 

media di quel tipo di strada. Quindi è stata fatta per rendere sicuro l’ingresso e l’uscita 

dall’autostrada, questa è stata la motivazione, nonché chiaramente qua lo dico come diciamo 

aggiuntivo, perché non era la motivazione per cui è stata fatta, perché è pensata negli strumenti 

urbanistici del Comune da 30 anni, chiaramente per dare l’ingresso al Marble Hotel che non c’è 

l’ha mai avuto. 

Quindi in questo caso non è che è stata una scelta quella di “cosa ci facciamo con la rotatoria?” 

una volta che siamo entrati abbiamo cercato in tutti i modi di sbloccare un procedimento che era 

bloccato appunto da una trentina di anni. 

Quindi nel progetto siamo intervenuti per cercare di apporre delle migliorie che riguardavano 

appunto delle cose però che sono sostanzialmente marginali rispetto alla viabilità … 

 

Intervento fuori microfono 

 

Assessore Andrea Raggi 

In questo caso sono strumenti … urbanisticamente deve essere conforme, perché il progetto è di 

SALT, perché in questo caso la responsabilità di quell’area è di SALT non è un’area del 

Comune, i terreni erano tutti di SALT e il Comune li ha in concessione. 

Quindi è chiaro che l’Ufficio è stato tenuto al corrente da parte di SALT di tutte, anche le 

minime modifiche, però da questo punto di vista non è stata un’opera pubblica fatta dal Comune. 
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É chiaro che essendo già negli strumenti approvati non è che c’è stata una nuova approvazione 

da parte dell’amministrazione, perché anche lì è ovvio che c’era già la rotatoria, è già prevista in 

tutti gli strumenti del Comune. Quindi questa non è che è stata fatta una nuova approvazione, 

perché SALT aveva già fatto il progetto diverso tempo fa. 

Ora è chiaro che se si vuole avere il progetto di SALT non è un problema farlo avere ai 

consiglieri, io credo anche di averlo fatto vedere in Commissione forse due anni fa o addirittura 

tre, forse nel 2018. Però in questo caso lo pubblicato per diciamo renderlo visibile sulla pagina 

Facebook, ma sicuramente io mi farò parte diligente di farmelo dare da SALT e darlo anche al 

consigliere Vannucci. In questo caso abbiamo cercato di darne visibilità anche sulla stampa, è 

stata pubblicata la planimetria del progetto. 

Venendo all’integrazione del consigliere Bottici sui lavori, i lavori ripartiranno questo venerdì, 

ho avuto rassicurazione da SALT stamani del riinizio lavori. Perché c’è stato questo fermo? 

Perché quando sono cominciati i lavori alcuni residenti della zona hanno fatto diverse 

segnalazioni sul fatto che il cavalcavia, che fa parte dello stesso lotto, il lavoro della rotatoria 

insieme ai lavori di ripristino della pavimentazione del cavalcavia e il rifacimento delle barriere 

stradali, dei guard rally del cavalcavia. 

In questo caso ci sono state delle segnalazioni che hanno fatto notare che ci fossero delle perdite 

dal fondo stradale, quindi dall’impermeabilizzazione del ponte, andavano sotto, e quindi la 

SALT ha fatto delle verifiche e sta predisponendo una modifica del progetto per realizzare i lotti, 

la nuova impermeabilizzazione. Quindi il fermo è stato per revisionare il progetto.  

Ora venerdì ricominceranno i lavori sia sulla rotatoria che sulla prima parte del ponte, e poi 

diciamo questo merita sottolinearlo, verrà realizzata sul cavalcavia anche una pista ciclabile, che 

poi successivamente verrà collegata al resto del circuito ciclabile che quindi verrà realizzato su 

via Galilei per arrivare fino al mare, e andando verso diciamo Monti, un sistema che colleghi la 

zona più popolosa del PEP, dando la possibilità di avere un percorso unico. 

Tanto è chiaro che c’è il problema della pendenza del cavalcavia, ma oggi con la sempre 

maggiore incidenza delle biciclette elettriche, diventa sempre meno diciamo importante ecco, 

quindi sono sempre di più le persone che possono andare sul cavalcavia che non è più riservato 

solo diciamo ai più giovani e ai tanti fisicamente, ma anche a quelli che magari hanno già un’età, 

però utilizzeranno sempre di più nel futuro una bici a pedalata assistita. E questo permetterebbe 

di avere a che in futuro, siccome verrà realizzato il parcheggio scambiatore nel parcheggio 

davanti al Marble hotel anche il collegamento ciclabile, e questo quando sarà fatto l’hotel avere 

lì un parcheggio scambiatore permetterà poi alle persone che magari vanno e soggiorneranno 

all’hotel di andare al mare in bicicletta, che sarebbe chiaramente una cosa molto positiva. 

Sono progetti che hanno le gambe molto lunghe, quindi non è che sono cose che succederanno 

entro l’anno prossimo, però in questo caso i lavori al cavalcavia sulla realizzazione della pista 

ciclabile invece sì, perché i lavori sono già stati appaltati dalla SALT, in questo caso l’azienda si 

chiama VARIA COSTRUZIONI. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Raggi. 

Potete dire, prima il consigliere Vannucci poi eventualmente il consigliere Bottici, se siete 

soddisfatti della risposta. 
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Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Io veramente non capisco bene quale sia il modo di procedere, perché al di là dei dettagli che ci 

ha detto l’assessore, ma insomma il Comune di Carrara aveva un progetto preliminare approvato, 

questo lo so perché lo approvato anche io, ora viene fuori una roba diversa.  

Ma vi pare normale che agli atti del Comune non ci sia una approvazione o un documento che 

testimoni cosa sia cambiato? Io mi ricordo quella rotatoria. La rotatoria era molto più grande 

come diametro di quella che è stata fatta, aveva due corsie in ingresso e due corsie in uscita per 

direzione di marcia, avrebbe dovuto avere una capacità di smaltimento del traffico infinitamente 

superiore.  

Questa è totalmente diversa nella sua realizzazione.  

Se è stata presa sulla base di ciò che il Comune ha approvato come progetto preliminare, mi 

parrebbe buona norma che quando qualcuno fa una cosa sul territorio un’occhiata almeno gliela 

si dia, cioè io non so se … la SALT fa quello che vuole, il Consiglio Comunale, l’assessorato, i 

Lavori Pubblici non sanno niente? Mi pare che sia anche storta quella rotatoria lì, quando ci si 

gira sembra di andare a rutula, c’è già andato un camion. 

Io ho la sensazione che quella rotatoria sia fatta ad uso e consumo della SALT e non dei cittadini 

di Carrara, perché porta benefici solo a chi entra e chi esce dall’autostrada e non certamente a chi 

transita. In termini di sicurezza vedremo, non vorrei fare l’uccello del malaugurio ma non mi 

pare certamente un’opera fatta con grandi criteri di salvaguardia della sicurezza. 

In relazione alla pista ciclabile come si fa a parlare di pista ciclabile, al limite di un passaggio 

ciclopedonale, perché la pista non c’è dopo, non c’è prima, lì si tratta semplicemente di dire 

“facciamo un marciapiede con due righe, di qua le biciclette, di qua i pedoni” vicino al 

cavalcavia se non sbaglio. 

Ma anche questa cosa, ma perché non si deve far vedere prima al Comune? Perché non deve 

esserci in Commissione Lavori Pubblici qualcuno che ci venga a dire “avremmo intenzione di 

fare le cose in questo modo”. Cioè fa la SALT quello che vuole? Lo di mette d’accordo con lei e 

basta e decidete voi due? È così il modo di procedere? 

Per quanto riguarda poi la funzione in relazione al Marble Hotel, il Marble Hotel nato lì, non è 

che il Comune deve far la rotatoria per il Marble Hotel, e siccome l’autostrada si era impegnata a 

fare la rotatoria il Comune avrebbe dovuto pretendere che quella rotatoria semplificasse il 

sistema della viabilità cittadina, come è doveroso, e contestualmente quel tipo di viabilità 

avrebbe consentito anche al Marble Hotel di beneficiarne, come gli altri soggetti che hanno la 

possibilità di beneficiare di qualsiasi altra opera pubblica. 

Aspettare che si faccia il parcheggio scambiatore di un Motel, che mi sembra vada a rilento, 

anche qua mi sembra che siamo nella fantasia, semmai sarebbe opportuno andare a verificare, 

visto che da tanto tempo si era sostenuto come alibi, dal mio punto di vista, che l’albergo non 

procedeva perché non c’era un accesso di viabilità ordinaria, adesso che c’è mi pare che sia più 

fermo di prima. Anche su questo un’azione va fatta. 

Ma non voglio fare tanti panegirici e mischiare, la mia domanda è questa: ma è normale che si 

faccia un’opera pubblica di quella dimensione, di quella importanza, che incide sul Comune di 

Carrara eccome, e dentro il Consiglio Comunale, della Commissioni Consiliari, non si sappia 

niente, e per vedere un progetto bisogna chiederlo in Consiglio Comunale quando i lavori sono 

fatti? I tecnici comunali là ci sono andati a fare dei sopraluoghi? Hanno visto se il lavoro andava 

bene? Hanno potuto dire “ma erano previste due corsie d’accesso e di uscita?” perché qui c’è ne 

soltanto una. 
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Ho la sensazione che la SALT abbia fatto tutto quello che ha voluto senza che nessuno ci abbia 

messo becco. E il risultato è che alla SALT fa comodo e a noi no. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Vannucci. 

Ad onor del vero mi sembra che abbia detto l’assessore che è stata presentata in Commissione 

2/3 anni fa. 

Il consigliere Bottici se vuole … 

 

Assessore Andrea Raggi 

Farò una verifica anche su questo … 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Ma guardi, se la Giunta non ha approvato (incomprensibile) cosa ha fatto vedere un fondo della 

SALT? Cioè abbiamo delegato la SALT a funzione di fare le opere pubbliche nel nostro Comune 

senza nemmeno vederle. Non so … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Consigliere Bottici, se vuole dire se è soddisfatto o meno della risposta prego. 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

No, per i tempi ha dato una tempistica, speriamo facciano presto, perché c’è bisogno che la cosa 

venga … io non ho ancora capito se una corsia sarà dritta che continua o se rimane così, perché 

se no il traffico rimarrà sempre congestionato … 

 

Intervento fuori microfono 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

No, ma il problema è che se ne è rimasta una c’è il restringimento che chiaramente porta d’estate 

ad un congestionamento del traffico clamoroso, perché io abito in via Cavallotti e le macchine 

sono già ferme lì alle 7 - 7,15 sono ferme lì. 

Comunque volevo capire per i tempi, mi ha dato la risposta. 

Volevo fare anche una … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Sì c’è l’altra interrogazione del consigliere Bernardi, se il consigliere Bernardi è d’accordo l’ha 

faccio fare prima a lei, poi con quella di Bernardi chiudiamo le interrogazioni … 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Io vado su temi un po' più … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Per riepilogare Bottici, Bernardi e Andreazzoli e poi chiudiamo le interrogazioni. 

Prego consigliere Bottici. 
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Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Io volevo fare una segnalazione, ho visto mi sembra domenica sulla stampa c’era una foto del 

progetto di Nausicaa della raccolta degli olii, e c’erra una foto dell’assessore Scaletti per cui 

c’era questa vicinanza nell’amministrazione e Nausicaa in questo progetto, una rivendicare 

questa … mi piacerebbe che si rivendicasse anche la pulizia delle strade, perché io faccio 

presente che a Marina di Carrara ad oggi, passavo lì oggi in via Venezia, ci sono gli alberelli, 

quelli che sono stati messi una quindicina di anni fa, dieci anni fa, sul marciapiede, è più alta 

l’erba degli alberelli. 

Cioè ci sono gli alberi che sono alti 2 metri e l’erba intorno nel cespuglio è alta 2,5 metri, per cui 

mi piacerebbe vedere una foto di un assessore vicino ad un alberello tutto pulito, perché vuol 

dire che ci state al fianco al verde pubblico. 

È veramente … cioè ci sono delle situazioni oggi a Marina sulla cura del Verde indecenti, 

indecenti, e siamo ancora comunque nel periodo estivo dove ci sono turisti eccetera. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bottici. 

La prendo come una segnalazione non un’interrogazione, anche perché poi non c’è l’assessore di 

riferimento, e comunque mi sembra che anche la domanda sia più una segnalazione.  

Consigliere Bernardi e poi la consigliera Andreazzoli. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Velocissima, perché lei è intervenuto su una cosa che poco fa ha chiesto più rispetto in Consiglio 

Comunale, una cosa velocissima, io ho letto un paio di interpellanze di cui ha risposto prima 

Raggi, la mia risposta sull’interpellanza di Raggi non c’è, c’è una critica politica non c’è nessuna 

offesa, c’è una critica politica, e quello mi risponde che davo le chiavi.  Poi ovviamente 

rispondo. 

Sull’altra, per dovere di cronaca eh, non cerco nemmeno l’assessore Galleni perché è il Sindaco, 

l’assessore Galleni risponde sugli omissis, quando dico c’è una persona che ha fatto il concorso, 

ci sono i punteggi, c’è la prova scritta, mettici nome e cognome perché non c’è niente di male 

mettere nome e cognome di una persona che fa la prova, o dei concorrenti che fanno le prove. 

Perché poi dopo la gente “chi è? Chi non è? Chi sarà e chi non sarà” magari vuol sapere quello 

che ho scritto nell’interpellanza. 

Ma non ho detto avete fatto un concorso per quella persona, ho detto era parente di … si è 

venuto a sapere, perché mettete gli omissis, e non ho citato nessuno, non ho offeso nessuno e 

quella dice … scusi l’assessore dice “lei ha fatto il concorso all’ERP?” Che cavolo c’entra? 

Quindi questa sera caro Presidente io non ho offeso nessuno, semmai le risposte degli assessori 

sono sopra le righe, semmai le risposte, perché sono scritte le interpellanze. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Non ho capito bene la domanda ma provo a risponderle … 

 

Intervento fuori microfono 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Ah pensavo fosse un’interrogazione rivolta a me, proverò comunque a rispondere anche se non 

mi è chiara la domanda. 

È curioso che si sia sentito chiamato in causa quando ho detto che c’è qualcuno che alza i toni e 

qualcuno che no, prendendo come riferimento il consigliere Vannucci che non è consono ad 

alzare i toni. È curioso che lei si sia sentito chiamato in causa per invece l’altro aspetto, non 

avendo ovviamente nominato nessuno di questi. 

 

Intervento fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Benissimo, grazie. 

Consigliera Andreazzoli prego. 

 

 

Interrogazione n. 9: 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Io volevo rifare un’interrogazione che ho fatto già in questo Consiglio Comunale qualche seduta 

fa, in merito all’Hotel Mediterraneo. 

Avevo chiesto e non avevo ottenuto risposta, poi chiaramente essendo orale mi era stato detto in 

Consiglio che avrei avuto una risposta scritta, però chiaramente non essendo agli atti la risposta 

scritta non è arrivata, e quindi stasera la ripropongo al Sindaco. 

Cioè semplicemente di riuscire a capire se si sta muovendo qualcosa, se c’è qualche novità, visto 

che magari insomma si vocifera che ci sono delle modifiche in atto, quindi volevo riuscire a 

capire a che punto siamo, quindi un aggiornamento sullo stato dell’arte. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Andreazzoli. 

Se vuole rispondere l’assessore Galleni che in questo momento ha le deleghe, prego assessore. 

 

Assessore Anna Galleni 

Buonasera consigliera. 

Ricordo che avessi risposto l’ultima volta durante l’interrogazione, che era un’interrogazione 

interlocutoria sul Mediterraneo. 

Quello che mi sento di dire a distanza dell’ultimo Consiglio, perché poi era stato fatto all’ultimo 

Consiglio Comunale la sua interrogazione se non vado errato. 

 

Intervento fuori microfono 

 

Assessore Anna Galleni 

Sì, perché io la delega c’è l’ho da due mesi, quindi insomma non è che … forse l’ultimo 

Consiglio è stata fatta questa domanda. 
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Mi pare di ricordare che avessi detto che c’era un’interlocuzione in corso anche con la proprietà, 

perché lì c’è un contenzioso attuale in corso che siamo vicini mi pare alla precisazione del 

(incomprensibile). È un contenzioso potenziale in ordine agli oneri. 

Per questi motivi si stava un attimo cercando di capire in quali termini poteva avere uno sviluppo 

questa situazione che ancora però è tutta da in divenire, cioè non sono state fatte delle 

valutazioni sul Mediterraneo, si sta guardando se è possibile chiudere in qualche modo questa 

vicenda, però bisogna capire quali sono i termini, se la questione è una questione che possa 

chiudersi in maniera ovviamente portando un vantaggio alla comunità, e quindi è un esame 

molto approfondito di tutta la questione. 

Però insomma ci sto lavorando ecco, ci sto lavorando. Ora ci sono state le ferie di mezzo quindi 

è stato anche difficile coordinare, però anche questa estate, anche ad agosto, abbiamo lavorato 

anche su questa cosa. Quindi c’è un lavoro in corso. 

Poi speriamo che dia un buon esito o quantomeno se non ci si prova non si riesce mai. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Galleni. 

Consigliera Andreazzoli se vuole può dire se è soddisfatta della risposta. 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Prendo atto di quanto ha riferito l’assessore, quindi chiaramente insomma anche la situazione è 

sempre ferma, cioè si sta muovendo ma è ferma. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

C’è un'altra interrogazione?  

Consigliere Lapucci lei che non ne ha ancora fatta una, avevamo detto poi di fermarci alla 

consigliera Andreazzoli, se ne avete ancora due facciamo quella di Lapucci e poi Bottici, e poi 

chiudiamo le interrogazioni. 

Prego. 

 

 

Interrogazione n. 10: 

 

Consigliere Comunale Lorenzo Lapucci 

Grazie Presidente. 

Una domanda per capire a che punto è l’iter per l’istituzione della Consulta dei Giovani di 

Carrara, che era stato ripubblicato il bando con le date prorogate che c’era stato un incidente 

diplomatico sul discorso dei tesserati di partito, sindacati eccetera 

Volevo capire se dal punto di vista della procedura il Comune ha concluso, quindi sono stati fatti 

tutti gli atti necessari per quelle tre categorie di giovani, studenti e lavoratori che si cercavano 

con il bando, oppure se bisogna ancora concludere questa fase, e anche capire come le scuole 

l’interazione qual è per farsi dare i nominativi poi dei rappresentanti di Istituto per comporre poi 

la Consulta. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Allora, provo a darle una risposta molto, molto parziale, ovviamente mi riservo poi di darle 

maggiori particolari anche in forma scritta. 

Diciamo che è stato necessario rifare un nuovo bando per allargare anche la platea e cercare di 

avere un maggiore possibile numero di partecipanti, evidentemente c’è un po' un problema di 

sollecitare o in qualche maniera di rendere queste forme di partecipazione appetibili ai giovani, 

perché ho visto che anche il Comune di Massa ha avuto qualche difficoltà su un tema analogo, 

che non è forse una Consulta, un tavolo come il nostro, forse era un Forum Giovani, e anche loro 

hanno avuto un problema analogo di poca partecipazione. 

Per cui so che si sta rifacendo un bando, francamente adesso non ho idea a quale punto sia, ma 

mi riservo di informarvi presso il Dirigente Vitale ed eventualmente le faccio avere una risposta 

scritta magari anche in Capigruppo, così per informare anche gli altri dello stato dell’arte. 

Questo è tutto, non so se vuole dire … 

Consigliere Bottici prego. 

 

 

Interrogazione n. 11: 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Velocissimo perché è un po' che non la faccio. 

Volevo sapere se qualche assessore nel frattempo, trascorsi questi due anni, ha sottoscritto la 

“Carta di Pisa”, se qualcuno ha poi aderito, se la riflessione ha portato a qualcosa. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Sì, allora provo a rispondere io diciamo per quanto mi riguarda, e per quanto ne so non mi risulta 

che ci sia stata alcuna adesione. Ricordo che sono due cose diciamo che hanno la stessa radice 

ma sono due cose diverse l’avviso pubblico e la Carta di Pisa, perché diciamo la versione 

successiva diciamo presenta delle modifiche importanti rispetto alla prima versione della Carta 

di Pisa, e come ne abbiamo discusso anche in effetti, però già un po' di tempo fa, diciamo su 

alcune di queste modifiche o novità diciamo c’erano molte perplessità. Da che ne risulta però ad 

oggi non la sottoscritta nessuno. 

Può dire se è soddisfatto o meno della risposta per quanto … 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Prendo atto che insomma … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bottici. 

Chiudiamo le interrogazioni e passiamo quindi alle delibere. 
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PUNTO N° 10 ODG – RICONOSCIMENTO DELLA LEGITTIMITÀ’ DEL DEBITO FUORI 

BILANCIO EX ART. 194 TUEL, DI 874,25 EURO, DERIVANTE DAL DECRETO INGIUNTIVO 

PROVVISORIAMENTE ESECUTIVO N. 100/2021.  

 
PUNTO N° 12 ODG – RICONOSCIMENTO DELLA LEGITTIMITÀ’ DEL DEBITO FUORI 

BILANCIO EX ART. 194 TUEL, DI 2.653,87 EURO, DERIVANTE DAL DECRETO 

INGIUNTIVO PROVVISORIAMENTE ESECUTIVO N. 115/2021.  

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Come anticipavo nella Capigruppo fatta poco prima del Consiglio, diciamo abbiamo deciso di 

accorpare le proposte di delibera del punto 10 e 12 perché riguardano due debiti fuori Bilancio, 

praticamente riguardanti ERP, quindi possiamo accorpare l’argomento. 

Se siete d’accordo io anticiperei entrambi questi punti e li porterei in alto nella discussione 

perché l’assessore Galleni diciamo ha necessità di lasciarci momentaneamente dal Consiglio. 

Quindi se siete d’accordo metto un attimo in votazione l’accorpamento dei due punti, e di 

portarlo nell’ordine del giorno, cioè di discutere prima questi due punti 10 e 12. 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Volevo fare … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego. 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Volevo fare una comunicazione a nome della minoranza, noi lasceremo il Consiglio per qualche 

minuto per dare un segnale politico, non è garantito nemmeno oggi il numero legale, già l’altra 

volta c’erano state delle problematiche, per cui vogliamo porre all’attenzione della maggioranza, 

dell’amministrazione, questa cosa. Per senso di responsabilità rientreremo, però è anche giusto 

dare un segnale. 

Per cui per qualche minuto abbandoniamo la sala del Consiglio ed entreremo fra qualche minuto. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie per averci avvisato. 

 

(I consiglieri di minoranza escono dall’aula) 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi noi dobbiamo procedere a fare l’appello per verificare che è caduto il numero legale, poi 

fra 15 minuti … 

 

Interventi fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Va bene facciamo l’appello e constatiamo … prego Dottor Boldrini. 
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Il Vice Segretario procede all’appello nominale.  

 

 

Sindaco Presente Assente Presidente Presente Assente 

 De Pasquale Francesco Presente   Palma Michele Presente  

Consiglieri Presente Assente Consiglieri Presente Assente 

 Barattini Franco Presente   Serponi Elisa  Assente 

 Barilli Marco Presente   Spattini Nives Presente  

 Bassani Cesare Presente   Barattini Luca  Assente 

 Bertocchi Barbara Presente   Bottici Cristiano  Assente 

 Dell’Amico Stefano Presente   Crudeli Roberta  Assente 

 Guadagni Gabriele  Assente  Andreazzoli Giuseppina  Assente 

 Guerra Tiziana Presente   Lapucci Lorenzo  Assente 

 Montesarchio Giovanni Presente   Spediacci Gianenrico  Assente 

 Paita Marzia Gemma  Assente  Vannucci Andrea  Assente 

 Raffo Daria Presente   Benedini Dante  Assente 

 Raggi Daniele Presente   Bernardi Massimiliano  Assente 

 Rossi Francesca  Assente    

      

T O T A L I  

P R E S E N T I  12 A S S E N T I  13 

 

 

Segretario Generale Dottor Boldrini 

12 presenti, gli altri sono assenti quindi manca il numero legale. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Va bene. 

Quindi constatato il numero legale … manca momentaneamente il numero legale, io direi 

sospendiamo la seduta per 5 minuti. 

Tra 5 minuti rifacciamo l’appello così come prevede il Regolamento. 

Grazie. 

 

 

(La seduta viene sospesa per mancanza del numero legale) 

 

 

(Ripresa della seduta del Consiglio) 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene, se i consiglieri prendono posto rifacciamo l’appello per verificare se si è ripristinato il 

numero legale. 

Dottor Boldrini prego. 
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Il Vice Segretario procede all’appello nominale.  

 

 

Sindaco Presente Assente Presidente Presente Assente 

 De Pasquale Francesco Presente   Palma Michele Presente  

Consiglieri Presente Assente Consiglieri Presente Assente 

 Barattini Franco Presente   Serponi Elisa  Assente 

 Barilli Marco Presente   Spattini Nives Presente  

 Bassani Cesare Presente   Barattini Luca  Assente 

 Bertocchi Barbara Presente   Bottici Cristiano Presente  

 Dell’Amico Stefano Presente   Crudeli Roberta  Assente 

 Guadagni Gabriele  Assente  Andreazzoli Giuseppina Presente  

 Guerra Tiziana Presente   Lapucci Lorenzo Presente  

 Montesarchio Giovanni Presente   Spediacci Gianenrico Presente  

 Paita Marzia Gemma  Assente  Vannucci Andrea Presente  

 Raffo Daria Presente   Benedini Dante  Assente 

 Raggi Daniele Presente   Bernardi Massimiliano  Assente 

 Rossi Francesca  Assente    

      

T O T A L I  

P R E S E N T I  17 A S S E N T I  08 

 

 

Il Vice Segretario Generale Dottor Boldrini 

Allora, dovrebbero essere 17. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene, quindi è ripristinato il numero legale, riapriamo la seduta del Consiglio. 

Eravamo arrivati alla discussione delle proposte di delibera, e come vi dicevo vi propongo di 

accorpare la discussione dei punti all’ordine del giorno 10 e 12 e di discuterli subito, cioè prima 

dei punti 8, 9 eccetera. 

Chi è favorevole a questa proposta alzi la mano. 

 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano per la discussione dei punti 10 e 12. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 17 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

17 voti favorevoli. Unanimità. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi all’unanimità. 
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Quindi trattiamo gli argomenti 10 e 12 dell’ordine del giorno, ovvero: “Riconoscimento della 

legittimità del debito fuori Bilancio ex art. 194 TUEL di 874,25 euro, derivante da Decreto 

Ingiuntivo provvisoriamente esecutivo n. 100 del 2021”. 

E un altro “Riconoscimento di euro 2.653,87 derivante da Decreto Ingiuntivo provvisoriamente 

esecutivo n. 115 del 2021”. 

Illustra l’assessore Galleni. 

Prego assessore. 

 

Assessore Anna Galleni 

Buonasera. 

Questi Decreti Ingiuntivi sono appunto citati e non sono stati apposti dal Comune, e sono stati 

diciamo richiesti questi denari perché il Comune è proprietario degli immobili che sono gestiti da 

ERP. Sono Decreti Ingiuntivi che si riferiscono a oneri condominiali non pagati, per situazioni 

che sono molto differenti rispetto a dei soggetti che non hanno appunto corrisposto questi oneri 

condominiali, e sappiamo che la normativa nonostante la Legge Regionale 2 del 2019 faccia 

riferimento all’obbligo di pagare spese condominiali in capo appunto anche gli inquilini OST 

(occupanti senza titolo) diciamo che l’amministratore condominiale ha una facoltà e non un 

obbligo di richiedere in prima battuta i denari non al conduttore, cioè all’inquilino, bensì al 

proprietario. 

Quindi questo si è verificato in due condomini che sono due condomini misti, che cosa sono i 

condomini misti? Sono i condomini in cui il Comune non è totalmente proprietario degli 

appartamenti, ma alcuni appartamenti sono stati venduti. 

L’amministratore condominiale quindi è un terzo completamente estraneo alle dinamiche, sia 

comunali che del gestore, e quindi sono stati diciamo emessi questi due Decreti Ingiuntivi, che 

andiamo ad assolvere perché? Perché ovviamente il debito c’è perché noi per la disciplina 

codicistica siamo chiamati a corrispondere. 

Avevamo anche fatto richiesta di vedere se questi soggetti potessero essere intestatari di beni, 

perché ove fossero intestatari di beni abbiamo anche il dovere di recuperare queste somme in 

seconda battuta da questi soggetti che hanno lasciato questo debito in capo al Comune.  

Questo quindi molto sinteticamente è quello che è accaduto, dico anche che sono due situazioni 

molto differenti, perché in un caso questo nucleo aveva disdettato il contratto di ERP, hanno 

riconsegnato le chiavi a ERP, nell’altro caso invece è un nucleo che nonostante potesse aderire a 

diciamo un protocollo approvato non ha voluto aderire, è andato avanti senza alcun nulla 

corrispondere, è stata attinta dalla (incomprensibile) di decadenza, però questo è lo stato dei fatti 

insomma, lo stato dei fatti è questo. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Galleni. 

Apriamo quindi la discussione, se ci sono richieste di interventi su queste due proposte di 

delibera. 

C’è una richiesta di intervento del consigliere Vannucci.  

Prego. 
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Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Per brevità insomma faccio riferimento a ciò che si è detto in Commissione, quindi abbiamo 

fatto un approfondimento anche abbastanza lungo, quindi richiamo quella discussione in 

relazione ovviamente al contenuto della deliberazione e annuncio anche il voto favorevole, 

perché non possiamo esimerci da rispondere dei nostri obblighi. 

Quindi la chiudo qui ecco. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Vannucci. 

Se ci sono altre richieste di intervento? 

Consigliera Andreazzoli prego. 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Anche per quanto mi riguarda il voto sarà favorevole, con chiaramente sottolineando quanto è 

stato detto in Commissione, quindi un attenzione particolare chiaramente a vedere, verificare se 

si può intercettare chiaramente l’addebito prima di arrivare ad ottenere anche le spese, di dover 

pagare anche le spese per il Decreto Ingiuntivo, e verificare se … visto e considerato che questo 

tipo di situazioni magare potrebbe avere un momento abbastanza importante, quindi trovarci a 

dover comunque riconoscere diversi debiti e valutare se si rende necessario inserire a Bilancio un 

apposito fondo che possa essere usato in questi casi. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Andreazzoli. 

Se ci sono altre richieste di intervento? 

Consigliera Guerra prego. 

 

Consigliera Comunale Tiziana Guerra 

Buonasera a tutti. Grazie Presidente. 

Io in riferimento al lavoro di Commissione che abbiamo fatto, approfondimenti importanti, le 

posizioni erano ragionare su un possibile fondo, come anche invece lasciare la palla un po' al 

Consiglio che possa ragionare ancora su eventuali interventi di questo genere in futuro, per cui 

sene ridiscuterà eventualmente in Commissione comunque per capire qual è l’iter che possa 

essere migliorativo ecco diciamo di questa situazione, come abbiamo già detto anche … hanno 

detto i miei colleghi in precedenza e abbiamo già anche asserito in Commissione. 

Per cui anche noi rimaniamo sul nostro voto ovviamente favorevole vista la situazione, insomma 

lo dico già in questo momento. 

Grazie mille. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Guerra. 

Se ci sono altre richieste di interventi? 

Non vedo altre richieste, quindi avendo già anche espresso le intenzioni di voto, io metterei in 

votazione le due proposte di delibera, iniziando da quella di cui al punto 10, cioè il debito di 

864,25 euro del Decreto Ingiuntivo n. 100 del 2021. 
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Chi è favorevole alzi la mano. 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano della proposta di delibera relativa al 

punto n. 10.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 17 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

17 voti favorevoli.  Unanimità. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

C’è da votare anche l’immediata esecutività. 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata esecutività della 

proposta di delibera relativa al punto n. 10.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 17 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

17 voti favorevoli.  Unanimità. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi questa proposta di delibera è approvata e immediatamente esecutiva. 

 

 

 

------OoO------ 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Mettiamo in votazione la proposta di cui al punto 12, cioè il debito di 2.653,87 euro di cui al 

Decreto Ingiuntivo n. 115 del 2021. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano della proposta di delibera relativa al 

punto n. 12.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 17 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

17 voti favorevoli.  Unanimità. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Approvato all’unanimità 

Mettiamo in votazione anche l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata esecutività della 

proposta di delibera relativa al punto n. 12.  

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 17 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

17 voti favorevoli.  Unanimità. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi questa proposta di delibera è approvata e immediatamente esecutiva. 
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PUNTO N° 8 ODG – AFFIDAMENTO IN HOUSE A NAUSICAA S.P.A. DELLA GESTIONE 

MANUTENZIONE E ASSUNZIONE DEL RUOLO DI TERZO RESPONSABILE DEGLI 

IMPIANTI TERMICI E IDRAULICI COMUNALI, E APPROVAZIONE DELLO SCHEMA DI 

CONVENZIONE.  

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Torniamo al punto 8: “Affidamento in house a Nausicaa S.p.A. della gestione, manutenzione e 

assunzione del ruolo di terzo responsabile degli impianti termici e idraulici comunali, e 

approvazione dello schema di convenzione”. 

C’è la illustra l’assessore Raggi. 

Prego assessore. 

 

Assessore Andrea Raggi 

Si anche questo è un affidamento in house a Nausicaa, con il consueto diciamo gestione degli 

impianti termici che Nausicaa ha ormai da tanti anni, con l’estensione degli impianti idraulici, 

questo è già andato in Commissione, ha avuto un intensa discussione e sostanzialmente la 

modifica principale è che l’estensione del servizio serve per fare efficienza, visto che gli idraulici 

che si occupano degli impianti delle caldaie sostanzialmente hanno professionalità analoghe a 

quelli che si occupano degli impianti idraulici, diciamo degli impianti dell’acqua, i rubinetti, i 

bagni eccetera 

Quindi questo invece di avere due soggetti distinti potrà avere efficienza anche economica, 

infatti Nausicaa ha anche fatto un’offerta economicamente vantaggiosa rispetto al costo storico 

del Comune. 

Quindi in questo caso spesso le scuole hanno difficoltà a capire se la perdita è dell’impianto di 

riscaldamento o dell’impianto dell’acqua, questo porterà invece ad avere un solo riferimento, 

quando c’è una perdita sanno che devono chiamare Nausicaa. 

Direi che è sufficiente. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Raggi. 

Apriamo quindi la discussione, se ci sono richieste di intervento in merito a questa proposta di 

delibera?   

Non vedo richieste di intervento. 

Se avete delle dichiarazioni di voto altrimenti mettiamo direttamente in votazione la proposta di 

delibera. 

Ve bene, mettiamo in votazione la proposta di cui al punto 8: “Affidamento in house a Nausicaa 

S.p.A. della gestione, manutenzione e assunzione del ruolo di terzo responsabile degli impianti 

termici e idraulici comunali, e approvazione dello schema di convenzione”. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano della proposta di delibera relativa al 

punto n. 8.  
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 17 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

17 voti favorevoli.  Unanimità. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Approvato all’unanimità 

Mettiamo in votazione anche l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata esecutività della 

proposta di delibera relativa al punto n. 8.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 17 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

17 voti favorevoli.  Unanimità. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Anche questa all’unanimità. 

Quindi proposta è approvata e immediatamente esecutiva. 
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PUNTO N° 9 ODG – RICONOSCIMENTO DEL DEBITO FUORI BILANCIO EX ART. 194, 

D.LGS  267/2000 SERVIZI PISCINE ANNO 2018 E CONTESTUALE VARIAZIONE DI 

BILANCIO.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo al punto n. 9: “Riconoscimento del debito fuori Bilancio ex art. 194, Decreto 

Legislativo 267 del 2000, Servizi Piscine anno 2018 e contestuale variazione di Bilancio”. 

Anche questa la illustra l’assessore Raggi. 

Prego assessore. 

 

Assessore Andrea Raggi 

Grazie Presidente. 

Questa delibera va a sanare un errore materiale da parte dell’Ufficio, che non ha effettuato 

l’affidamento a chi ha effettuato i servizi nell’anno 2018. Questo purtroppo, perché ci sono state 

alcune diciamo usanze che erano in corso negli anni 2016, 2017 e si sono ripetute anche nel 

2018, da parte dell’allora Responsabile dell’Ufficio Sport che affidava i servizi dopo che erano 

stati svolti. Questo tipicamente a fine anno. 

Siccome è stata una … è un problema, perché nell’anno 2018 questo affidamento non è stato 

fatto, quindi le società sportive hanno effettuato i servizi, e questo gli è stato riconosciuto dal 

Comune perché hanno effettivamente svolto i Servizi e hanno portato tutte le dimostrazioni del 

caso, però non avevano l’affidamento quindi il Comune gli anni successivi si è trovato nella 

difficoltà di dover risarcire queste società sportive. 

Siamo arrivati al 2020 con tutti i pareri dei Revisori dei Conti e un iter procedurale più 

complesso, che purtroppo è stato necessario fare, riconoscendo il debito fuori Bilancio sarà 

possibile fare le compensazioni tra debiti e crediti che si sono nel frattempo maturati con queste 

associazioni, e quindi poter riportare nell’alveo della normalità l’attività di queste associazioni 

che purtroppo diciamo hanno ricevuto già un problema qua con il Covid che non hanno potuto 

svolgere i loro servizi, in più avevano da avere dei soldi dal Comune e in questo non li hanno 

avuti dal 2018 ad oggi.  Quindi questa delibera va a sanare il problema che è stato creato nel 

2018, e quindi permetterà al Comune di fare la compensazione dei crediti. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Raggi. 

Ci sono richieste di intervento? 

Consigliera Andreazzoli prego. 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Volevo chiedere una cosa, perché anche di questa cosa se ne parlato in Commissione, è stato 

presentato il problema come ha riassunto l’assessore Raggi, però volevo chiedere … 

probabilmente mi è scappato a me in Commissione, fermo restando che i soldi a chi ha lavorato 

gli devono essere riconosciuti, però visto che è stato fatto il passaggio che pre il 2018, 2019, 

praticamente sono stati fatti lavori mi è sembrato di capire senza che ci fosse l’affidamento 2018 

ok, volevo capire la compensazione dei debiti e dei crediti praticamente di questa società, nel 

momento in cui cioè sono sorti praticamente questi debiti da parte della società nei confronti del 

Comune di Carrara, cioè se ci si è resi conto in quel momento che la società non aveva ricevuto i 

soldi pur avendo svolto il proprio lavoro. Oppure come ci si è resi conto che comunque c’era un 

debito sul Comune e un credito verso una società. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Io raccoglierei anche altri interventi, poi eventualmente replica l’assessore così risponde ad 

eventuali altre richieste. 

Consigliere Vannucci prego. 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Questa è una lacuna informativa che avevamo, cioè sapere da cosa dipendessero i debiti di questi 

soggetti nei confronti del Comune che vengono poi compensati in questa sede. 

Una breve annotazione, cioè è singolare assessore dire “come sbagliava il Dirigente di prima che 

faceva le cose alla fine dell’anno” e noi le facciamo dopo tre anni, cioè secondo me è un passo 

indietro non un passo avanti. Io lo dico senza voler far vedere, io non c’ero nel 2016, 2017, nel 

2018 e 2019, quindi osservo. 

Ma come si fa a criticare chi faceva le cose a dicembre anziché a gennaio, quando le si fa a 

settembre di tre anni dopo, mi pare che un po' di problemi ci siano. Poi non voglio riaprire la 

polemica di ciò che si era dichiarato in relazione ai bandi, perché lì addirittura proprio si va a 

convenzioni finche durano. 

Quindi mi pare che qualche difficoltà ci sia insomma, ovviamente mi pare altrettanto legittimo 

che venga riconosciuto il giusto ristoro a chi ha svolto su base fiduciaria possiamo dirlo quel tipo 

di attività, ma insomma se ci si fosse messa una pezza prima non sarebbe stato male, perché mi 

pare che siano veramente troppi anni trascorsi rispetto a quel dato. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Vannucci. 

Se ci sono altri interventi? 

Non vedo altre richieste di interventi quindi diamo la replica all’assessore. 

Prego assessore Raggi. 

 

Assessore Andrea Raggi 

Quindi, chiarisco che per gli anni successivi gli affidamenti sono stati fatti per tempo, quindi 

questo è un problema che riguarda l’anno 2018 dove chiaramente non c’eravamo materialmente, 

non mi occupavo nemmeno del settore, quindi non potrei dire come veniva gestito questo è 

chiaro. 

Per quanto riguarda invece la consigliera Andreazzoli, noi abbiamo il dettaglio, sono 4 società 

che hanno una compensazione tra crediti e debiti: 

 quindi la ASD Motoclub Apuane tra debiti e crediti resta creditrice per circa 11.000 

euro; 

 la società UISP Carrara resta creditrice per 19.000 euro; 

 la società UISP de Sport resta debitrice nei confronti del Comune di Carrara per 3.700 

euro; 

 la società Swimming Club Carrara resta creditrice per 14.950 euro. 

Questo è il saldo tra debiti e crediti. I debiti sono stati accumulati da parte delle società 

successivamente, perché chiaramente le società devono pagare gli spazi vasca quando vanno in 

acqua, e quindi successivamente all’emersione di questo problema, che chiaramente mi è stato 

posto quando sono diventando assessore allo Sport, e ho dato mandato agli Uffici di trovare una 

soluzione e gli Uffici si sono messi a parlare sia con le società che con i Revisori dei Conti 
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perché il procedimento non è stato proprio snellissimo, però è una cosa squisitamente tecnica, e 

quindi il tempo è quello che c’è voluto, non saprei dire se è poco o tanto perché è la prima volta 

che viene fatto questo tipo di riconoscimento. 

Però quello che posso dire è che successivamente gli affidamenti sono stati fatti prima dello 

svolgimento dell’attività come è giusto che sia. Quindi però questo è quello che si può dire dal 

2019, 2020, 2021, Covid ovviamente nel mezzo che ha creato degli scompensi alle associazioni 

e società sportive. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Raggi. 

Ci sono altre richieste di intervento? 

Consigliera Andreazzoli prego. 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Volevo un ulteriore chiarimento, perché ha citato 4 società, quindi queste 4 società praticamente 

mi è sembrato di capire che due sono a debito e due sono a credito, 3 a debito e una a credito? 

 

Assessore Andrea Raggi 

No, 3 a credito e 1 sola a debito. 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

E una sola a debito. E quindi praticamente la differenza quanto sarebbe tra … 

 

Assessore Andrea Raggi 

Sui 50, 45, 40 … 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

E quindi questo debito quando ci si è resi conto che c’era un debito? Gli altri non sono stati fatti 

gli affidamenti … 

Allora l’affidamento, cioè ci siamo resi conto che chiaramente sono stati fatti i lavori prima di 

affidare il servizio, ok, quindi non è stato formalizzato e quindi si è creato praticamente questo 

credito verso la società. Il debito che invece la società ha verso, è la stessa che ha il credito?  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego assessore Raggi. 

 

Assessore Andrea Raggi 

Sì, le società sono le uniche che si occupano dei servizi sulle due piscine del Comune di Carrara, 

e quindi in questo caso avevano sia debiti che crediti, perché tutte hanno degli affidamenti da 

parte del Comune per effettuare i servizi nelle piscine, e tutte devono pagare gli spazi vasca di 

cui usufruiscono. 

Quindi in questo caso è stato fatto mancato affidamento del 2018, poi è venuta a mancare anche 

la Dirigenza, perché non ci dimentichiamo che poi c’è stato un problema proprio con il Dirigente 

che non c’è più stato, è stato sostituito temporaneamente per un anno anche dal qui presente 

Dottor Boldrini, e poi definitivamente dall’ingegnere Giorgi. Quindi ci sono stati diversi cambi 

di mano. 
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Il Funzionario dell’Ufficio Sport ha cercato per diverso tempo di fare una compensazione con le 

società, perché è evidente che dovendo loro pagare al Comune spazi vasca, dovendo loro 

intascare dal Comune soldi per servizi, fare una compensazione era la scelta più razionale. 

Però è emerso che per riuscire a farlo doveva esserci evidenza documentale che loro avessero un 

credito, e senza l’affidamento non si poteva dare evidenza di questo credito, quindi è stato 

necessario da un punto di vista prettamente tecnico di Bilancio, che diciamo giustamente la 

Ragioneria non poteva fare una compensazione se il loro credito non veniva riconosciuto. 

E da qui è partito questo percorso che non è stato nemmeno tanto semplice, perché quei Revisori 

dei Conti hanno voluto diverse relazioni, c’è stato un approfondimento notevole che è durato 

tanto. 

Quindi io me ne sono reso conto quando chiaramente le società una volta che sono stato 

nominato assessor allo Sport sono venute a dire “guardate che abbiamo da avere questi soldi, va 

sistemata”. Io ho chiesto agli Uffici che hanno cominciato a parlare di compensazione e da lì è 

partito il procedimento che chiaramente è stato molto lungo, anche perché poi nel frattempo 

anche lo storico funzionario dell’Ufficio Sport è andato in pensione, e quindi ricostruire tutti 

ruoli dare e avere è stata una cosa che ha richiesto tanto tempo. 

Perché poi se non ci sono quelle persone, come ho già avuto modo di dire più volte, è difficile, 

questi sono calcoli che bisogna essere precisi, perché ovviamente sono tanti soldi per le società, 

e quindi c’è voluto tanto tempo. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Raggi. 

Consigliera Andreazzoli se vuole proseguire … 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Per dichiarazione di voto, io voterò a favore di questa delibera, anche se volevo appunto 

confermare il debito perché l’affidamento uno se ne reso conto successivamente, però 

chiaramente se c’è un debito da parte di una società sarebbe bene comunque esserne a 

conoscenza nell’anno in corso. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Andreazzoli. 

Se ci sono altre dichiarazioni di voto? 

Prego consigliere Vannucci. 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Sì, anche perché mi sembra che più ci si pesta, più si ragiona e più si pasticcia la situazione, 

perché se è vero che i debiti sono stati accumulati, mi pare di aver capito che si sono fatte 

convenzioni con società che avevano partite debitorie nei confronti del Comune. 

Quindi abbiamo fatto la convenzione con uno che era debitore, gli abbiamo dato dei soldi nuovi 

quando ancora dovevamo darci quelli vecchi, perché in linea di principio loro i crediti li avevano 

ancora non certificati, invece i debiti erano ben visibili. Quindi da un punto di vista di procedura 

la convenzione 2019-2020 è stata fatta con dei soggetti debitori, gli sono stati dati i soldi e non 

sono stati estinti i debiti. 

Quindi sa meno se ne parla secondo me di questa roba qui e meglio è. 
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Così come anche l’appello a quelli di prima, ora assessore va bene che Martinelli dica quelli di 

prima in relazione all’amministrazione, ma ora anche quelli di prima in relazione all’assessore, 

cioè prima di lei non è che c’era un marziano c’era un assessore della stessa Giunta, cioè non è 

che può dire la colpa è di quello di prima che non mi ricordo manco chi era, era Trivelli? Chi 

era? Non lo so chi c’era prima di lei. Dico lì il tema è semplice, cioè non ci si può mettere tre 

anni a risolvere questo problema, il 2019, il 2020 e quasi tutto il 2021. 

È vero che sono cambiati i Dirigenti e quant’altro, ma quella lì era una cosa che quando si è fatta 

la convenzione come c’è stato il tempo per fare la convenzione 2019, si doveva anche mettere a 

posto quella del 2018, in quel momento, a prescindere dal fatto che ci fosse l’assessore Longo o 

l’assessore Moro. Non si è fatto e anche i procedimenti successivi secondo me qualche 

perplessità resta. 

Io credo che ci sia stata molta riluttanza da parte dei Dirigenti a portare avanti gli atti proprio per 

questo, perché qualcuno può dire “ma io mi devo assumere la responsabilità di mettere una 

pezza ad un atto che qualcun altro ha fatto incompleto?”. È un paciugo ecco se vogliamo essere 

onesti, poi tutto il resto va da sé. Quindi noi ci asterremo per benevolenza nei confronti del 

sistema. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Vannucci. 

Se ci sono altre dichiarazioni di voto? 

Consigliera Spattini prego. 

 

Consigliera Comunale Nives Spattini 

Diciamo che tutti sapevano e nessuno lo dice, che funzionasse quell’Ufficio in modo un pochino 

disinvolto non è dal 2018. Quindi direi che anche voi diciamola, anche le amministrazioni 

precedenti, scusatemi, non avete brillato sicuramente di vigilanza, quantomeno di vigilanza. 

Comunque detto questo non voglio polemizzare più di tanto, e colgo l’occasione prima di 

dichiarare il voto, che ringraziamo i Dirigenti … 

 

Brusii dall’aula 

 

Consigliera Comunale Nives Spattini 

Noi abbiamo ascoltato il rispetto è anche questo … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Lasciamo completare la consigliera Spattini per cortesia. 

 

Consigliera Comunale Nives Spattini 

Il rispetto è anche questo, non ve lo devo insegnare io che sono l’ultima arrivata. Grazie. 

In ogni caso volevo prima della dichiarazione di voto, volevo ringraziare i Dirigenti e gli Uffici 

per il lavoro che, da quanto ha spiegato l’assessore, è stato sicuramente molto impegnativo, non 

banale in periodo di Covid. Mi spiace lo dico ma eravamo in quella situazione con l’Ufficio sotto 

organico per i pensionamenti, quota 100, per un Dirigente sospeso, e quindi direi che il lavoro 

per …  il merito per aver sanato questa situazione annosa direi che è di questa amministrazione. 

Quindi ringrazio anche l’assessore e il nostro voto sarà favorevole. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Spattini. 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Presidente posso solo per dire una parola per modificare la mia dichiarazione di voto, perché a 

questo punto dobbiamo … 

 

ESCE LA CONSIGLIERA ANDREAZZOLI (15) 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Le dichiarazioni sono già state dette, ovviamente potete modificare o votare come volete, ma la 

dichiarazione di voto sono già state rese, ne prenderemo atto nel momento in cui … 

 

Intervento fuori microfono 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

No, le dichiarazioni di voto sono già state rese, quindi se non ci sono altre dichiarazioni di voto 

da Gruppi che non l’hanno ancora rese io metterei in votazione la proposta di delibera. 

Quindi mettiamo in votazione la proposta di delibera di cui al punto 9 sul: “Riconoscimento del 

debito fuori Bilancio relativo ai servizi Piscina 2018 e contestuale variazione di Bilancio”. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano della proposta di delibera relativa al 

punto n. 9.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 11 voti favorevoli 

Contrari? N. 2 voti contrari. 

Astenuti? N. 2 astenuti. 

11 voti favorevoli.  2 voti contrari. 2 astenuti. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

11 voti favorevoli, 2 voti contrari (Vannucci e Spediacci) e 2 astenuti (Bottici e Lapucci). 

Quindi la proposta di delibera è approvata. 

Mettiamo in votazione anche la sua immediata esecutività. 

Chi è a favore dell’immediata esecutività alzi la mano. 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata esecutività della 

proposta di delibera relativa al punto n. 9.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 14 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? N. 1 astenuto . 

14 voti favorevoli.  1 astenuto. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

14 voti favorevoli e 1 astenuto (consigliere Lapucci). 

Quindi proposta è approvata e immediatamente esecutiva. 

 

PUNTO N° 11 ODG – RICONOSCIMENTO EX ART. 194 D.LGS. 267/2000 DEL DEBITO 

FUORI BILANCIO DERIVANTE DALLA SENTENZA DEL TRIBUNALE DI MASSA N. 

141/2020 “F.T. CAVE SRL/COMUNE DI CARRARA.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo al punto n. 11: “Riconoscimento ex art. 194, Decreto Legislativo 267 del 2000, del 

debito fuori Bilancio derivante dalla sentenza del Tribunale di Massa n. 141/2020 F.T. Cave 

S.r.l. su Comune di Carrara”. 

La illustra il Vicesindaco Martinelli. 

Prego Vicesindaco. 

 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Buonasera. 

La presente deliberazione si rende necessaria a seguito della sentenza citata dal Presidente, che 

ha visto il Comune di Carrara soccombere con riconoscimento alle spese a favore di controparte. 

Brevemente, la vertenza nasce da una verifica fatta presso un’azienda del lapideo, l’ARPAT ha 

rilevato alcune difformità rispetto all’autorizzazione rilasciata dal Comune in particolare ad una 

prescrizione. 

Sulla base di quel verbale l’Ufficio Marmo ha emesso una sanzione di pagamento che è stata 

impugnata dall’azienda, che ha avuto il riconoscimento del proprio ricordo da parte del Giudice 

adito, e quindi si rende necessario riconoscere alla controparte la somma stabilita dal Giudice. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Vicesindaco. 

Apriamo quindi la discussione. 

Ci sono richieste di interventi in merito a questa proposta? 

Non vedo richieste. 

Se ci sono dichiarazioni di voto potete renderle ora, altrimenti … 

Consigliere Montesarchio prego. 

 

Consigliere Comunale Giovanni Montesarchio 

Ovviamente come dichiarazione di voto favorevole, ho preso la parola per ringraziare soprattutto 

i colleghi dell’opposizione per il loro senso di responsabilità e aver assistito fino alla fine al 

Consiglio Comunale. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Montesarchio. 

Se ci sono altre dichiarazioni di voto? 

Non vedo richieste di dichiarazione di voto, quindi mettiamo in votazione la proposta di delibera 

di cui al punto 11; che è: “Debito fuori Bilancio derivante dalla sentenza del Tribunale di Massa 

n. 141/2020”. 
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Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano della proposta di delibera relativa al 

punto n. 11.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 15 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

15 voti favorevoli.   

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

All’unanimità. 

Mettiamo in votazione anche la sua immediata esecutività. 

Chi è a favore alzi la mano. 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata esecutività della 

proposta di delibera relativa al punto n. 11.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Favorevoli? N. 15 voti favorevoli 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

15 voti favorevoli.   

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Anche questa all’unanimità. 

Quindi è approvata e immediatamente esecutiva. 
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PUNTO N° 13 ODG – ACQUISIZIONE IMMOBILIARE DI UN LIMBO DI TERRENO 

ADIBITO AL PUBBLICO TRANSITO SITO IN LOCALITA’ MARINA DI CARRARA, VIA 

WERTER MUTTINI, IDENTIFICATO CATASTALMENTE AL FOGLIO 102 MAPPALI: 412-

413-414-448. ACQUISIZIONE AI SENSI L. 448/98 ART. 31 COMMI 21 E 22. 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prima di andarvene vi ricordo che c’era un altro punto all’ordine del giorno di questo Consiglio 

Comunale, il punto n. 13 che in una Capigruppo che abbiamo svolto poco prima del Consiglio 

Comunale, abbiamo deciso di togliere dall’ordine del giorno e rinviare al prossimo Consiglio 

Comunale eventualmente, in attesa di alcuni chiarimenti e approfondimenti che sono stati 

richiesti in questi giorni agli Uffici, ma che richiedono più tempo del previsto. 

Poiché si tratta di una proposta derivante dalla convenzione fatta negli anni ’80, abbiamo pensato 

di aspettare eventualmente altre 2/3 settimane non sarebbe stato un grave problema. 

Quindi questo era l’ultimo punto all’ordine del giorno, vi ringrazio e buona serata a tutti. 

 

 

 

 

 

 

*** La seduta del Consiglio Comunale termina alle 21:05 *** 

 

 


